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IMUNIZAÇÃO

Salvador começa a vacinar
gestantes, lactantes e puérperas
TÁCIO CALDAS*

A Secretaria Municipal da
Saúde (SMS) de Salvador ini-
cia hoje a vacinação de ges-
tantes, lactantesepuérperas
na cidade. Os três novos gru-
pos passarão a ser atendidos
nos drives e nos postos fixos
espalhados na capital baia-
na a partir de hoje. Tanto as
puérperas quanto as gestan-
tes sem comorbidade e as
lactantes com comorbida-
des que pretendem buscar a
sua vacinação hoje preci-
sam se atentar aos requisi-
tos necessários para isto.

As demais categorias já
elencadas no cronograma
de imunização continuam
sendo atendidos. Aos que
buscam a segunda dose, pe-
la falta do imunizante da Co-
ronavac, apenas a da Oxford
está sendo aplicada.

Hoje as aplicações dos
imunizantes ocorrem du-
rante todo o dia, das 8h às
16h. Os requisitos adotados
para as puérperas atingem
o tempo pós-parto que deve
ser de até 45 dias, além de ter
o seu nome cadastrado no
site da Secretaria Municipal
da Saúde (SMS) e apresentar
um documento oficial com
foto. Este dois últimos tam-
bém são os requisitos para
as mulheres lactantes com
comorbidades e as gestan-
tes sem comorbidades. An-

tes de sair de casa é impor-
tante observar o site do “Fi-
lômetro” para verificar os
seus locais de vacinação e
evitar filas e aglomera-
ções.

Para a realização do ca-
dastro, de acordo com o ti-
tular da pasta de saúde so-
teropolitana, Leo Prates, a
orientação é que as gestan-
tes, lactantes e puérperas
procurem os médicos onde
fazem o acompanhamento
para que o profissional o
realize. A inclusão do nome
na lista será obrigatória para
que possam ter acesso ao
imunizante.

Idosos
Para os idosos com 60 anos
nascidos em 31 de dezembro
de 1961, os demais públicos
com comorbidades, os imu-
nossuprimidos, as pessoas
com transtorno intelectual
severo e moderado, os

downs, os indivíduos com
deficiência permanente, os
pacientes transplantados e
em hemodiálise, as doulas,
os rodoviários e os trabalha-
dores da saúde e autônomos
junto com os da educação
superior com 40 anos ou
mais, da educação básica e
os agentes da segurança pú-
blica, todos em 1ª dose se-
guem também podendo se
vacinar nos postos fixos e
nos drive-thrus espalhados
por toda a Salvador. Para
tanto é preciso acessar o site
https://filometro.saude.sal-
vador.ba.gov.br/ e verificar
onde cada um pode buscar a
sua imunização.

Aos que procuram com-
pletar o seu quadro vacinal
com o recebimento da se-
gunda dose do seu imuni-
zante, a situação não mu-
dou. Apenas as pessoas que
tomaram a primeira dose da
Oxford podem procurar os
postos específicos e exclu-
sivos para este público.
Quem tomou o imunizante
da Coronavac ainda precisa
aguardar que novos lotes de
doses sejam entregues pelo
governo federal ao governo
do estado da Bahia. Só assim
a SMS poderá regularizar o
esquema vacinal das pes-
soas desse grupo.

*SOB A SUPERVISÃO DO EDITOR
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FIOCRUZ

Bahia recebe
244 mil doses
de vacina da
AstraZeneca

DA REDAÇÃO

A Bahia recebeu ontem 244
mil novas doses das vacina
da AstraZeneca, produzida
pela Fiocruz, contra a Co-
vid-19. O novo lote de va-
cinas será distribuído ama-
nhã para as 30 centrais re-
gionais da Bahia e enviadas
para os municípios. O trans-
porte das doses de Salvador
para o interior do estado vai
ser feito em aeronaves do
Grupamento Aéreo (Graer)
da Polícia Militar e da Casa
Militar do Governador
(CMG).

De acordo com a Secre-
taria da Saúde (Sesab), a dis-
tribuição imediata não irá
acontecer como parte de es-
tratégia logística.

“Como ocorreu uma entre-
ga na última segunda, os mu-
nicípios ainda possuem es-
toque da primeira dose da
AstraZeneca. No entanto, ca-
so os municípios terminem
as doses antes do envio no
próximo sábado, faremos o
despacho antecipado por via
terrestre”, afirmou em nota.

Segundo dados do Minis-
tério da Saúde, a Bahia já
recebeu 4.662.214doses com
aplicação de 78,7%.

IFA nacional
A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa)
aprovou, na última sex-
ta-feira, que a Fiocruz pro-
duza o insumo farmacêuti-
co ativo (IFA) da vacina da
AstraZeneca. Com isso, a en-
tidade está autorizada a ini-
ciar a produção de lotes-pi-
loto em escala comercial da
vacina com o IFA produzido
no Brasil.

Após a realização dos tes-
tes, a Fiocruz deve solicitar a
inclusão do insumo no re-
gistro ou fazer um pedido de
autorização de uso emer-
gencial. A produção nacio-
nal tende a acelerar a fabri-
cação de novas doses para
distribuição aos estados.

PANDEMIA Segundo a secretaria, as mutações podem trazer “maior gravidade do quadro clínico”

Sesab emite alerta por variantes
do coronavírus em 31 municípios
RODRIGO AGUIAR

Em comunicado de alerta
emitido esta semana, a Se-
cretaria da Saúde da Bahia
(Sesab) informou o registro
no estado de 93 casos da va-
riante brasileira P.1 (identi-
ficada inicialmente em Ma-
naus) e 13 casos da B.1.1.7 (do
Reino Unido) do novo coro-
navírus, recomendando que
sejam evitadas todas as via-
gens “não essenciais” para
os 31 municípios baianos
nos quais foram detectadas
as “variantes de atenção”.

No final de março, haviam
sido notificados na Bahia 43
casos da P.1 e nove casos da
B.1.1.7. A variante brasileira,
informa a Sesab, já foi en-
contrada nos municípios de
Amargosa, Anguera, Bruma-
do,Camaçari,Cipó,Conceição
do Jacuípe, Cruz das Almas,
DiasD’Ávila,FeiradeSantana,
Guanambi, Ilhéus, Irecê, Ita-
buna, João Dourado, Juazeiro,
LaurodeFreitas,LuísEduardo
Magalhães, Mutuípe, Porto
Seguro, Retirolândia, Riachão
do Jacuípe, Salvador, Santa-
luz, Santo Antônio de Jesus,
São Gonçalo dos Campos, São
Sebastião do Passé, Serra Pre-
ta, Serrinha e Tanhaçu. Já a
variante do Reino Unido foi
verificada apenas em Ilhéus,
Itapetinga, Lauro de Freitas,
Prado, Salvador.

A secretaria destaca que
as variantes citadas exigem
maior atenção do poder pú-
blico e da população, devido
às “mutações capazes de
acarretar maior transmissi-
bilidade e maior gravidade
do quadro clínico”.

Procurada, a Sesab infor-
mou que os alertas sanitários
são padronizados pelo Cievs
(Centro de Informações Es-
tratégicas de Vigilância em
Saúde) do Ministério da Saú-
de. “E no que tange a questão
dasviagens,elassãopartedas
orientações do Ministério da
Saúde e OMS”, acrescentou a

mais recente, entraram na
lista de municípios com a P.1
Conceição do Jacuípe, Dias
D’Ávila, Juazeiro, Porto Segu-
ro, Santo Antônio de Jesus e
São Gonçalo dos Campos.
Por sua vez, Prado passou a
integrar a lista de cidades
com casos da B.1.1.7.

Dos 93 casos registrados da
variante brasileira, 40 de-
mandaram hospitalização e
29resultaramemóbito.Entre
os 13 casos da variante do Rei-
noUnido,foramduasmortes,
ambas após hospitalização.

Rio de Janeiro
A Secretaria de Saúde do Rio
de Janeiro (SES) informou

que foi detectada uma nova
variantedoSars-Cov-2emcir-
culação. Ela foi batizada de
P.1.2, por ser uma mutação da
P.1, identificada primeira-
mente em Manaus.

A P.1.2 foi encontrada prin-
cipalmente na região norte
do Rio de Janeiro, mas tam-
bém em amostras nas re-
giõesmetropolitana,centroe
baixada litorânea. A P.1 con-
tinua com maior frequência
no estado, correspondendo a
91,49% das amostras anali-
sadas. Já a P.1.2 aparece em
segundo, presente em 5,85%
das amostras submetidas ao
sequenciamento realizado
pela secretaria.

Órgão
recomenda que
sejam evitadas
todas as viagens
“não essenciais”
às cidades

Felipe Iruatã / Ag. A TARDE

Orientação para limitar viagens durante a pandemia obedece a recomendações do Ministério da Saúde e OMS

pasta. A recomendação de
não fazer viagens “não essen-
ciais” também consta nos co-
municados anteriores.

A secretaria não informou
quantas variantes ou linha-

gens do coronavírus já foram
registradas na Bahia. No final
defevereiro,aSesabdivulgou
que o Laboratório Central de
Saúde Pública da Bahia (La-
cen-Ba) havia identificado 13
diferenteslinhagensdovírus
desde que iniciou o sequen-
ciamento genético do
Sars-Cov-2. Entre as muta-
ções já detectadas na Bahia,
está também a linhagem pe-
ruana C.14, introduzida no
estado a partir de um via-
jante que aportou em Salva-
dor de navio, em fevereiro.
Também circula na Bahia,
desdejaneiro,aP.2,verificada
primeiro no Rio de Janeiro.

No comunicado de alerta

Aplicações
das doses nos
novos grupos
ocorrem hoje
o dia todo:
das 8h às 16h
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CLIMA

MINGUANTE
ATÉ 10/5

1 REMANSO

21 34°
2 JUAZEIRO

19° 34°

3 PAULO
AFONSO

20° 33°

4 FORMOSA
DO RIO PRETO

19° 32°
5 IRECÊ

18° 33°
6 JACOBINA

18° 31°

7 FEIRA DE
SANTANA

20° 31°

8 LUÍS EDUARDO
MAGALHÃES

19° 31°
9 BARREIRAS

19° 34°

10 BOM JESUS
DA LAPA

20° 35°

11 VITÓRIA DA
CONQUISTA

16° 32°
12 ILHÉUS

20° 32°

13 PORTO
SEGURO

20° 33°

14 SANTA MARIA
DA VITÓRIA

18° 33°
SALVADOR HOJE

23° 29°

SALVADOR AMANHÃ

24° 29°
CPTEC INFORMA Hoje, a previsão do tempo
para a capital é de poucas nuvens com chuva isolada. NOVA

11 A 18/5
CRESCENTE

19 A 25/5
CHEIA

26/5 A 1º/6
NASCENTE

5h43
POENTE

17h20

HOJE
Alta 01h16 1,8m
Baixa 07h13 0,4m
Alta 13h36 2,0m
Baixa 19h43 0,4m

AMANHÃ
Alta 01h52 1,9m
Baixa 07h49 0,3m
Alta 14h11 2,1m
Baixa 20h16 0,3m

DOMINGO
Alta 02h24 2,0m
Baixa 08h21 0,2m
Alta 14h43 2,2m
Baixa 20h47 0,2m

TEMPERATURAS
Brasil Mín. Máx.
Brasília 15° 28°
Curitiba 9° 17°
Natal 23° 30°

Brasil Mín. Máx.
J. Pessoa 24° 30°
Rio 20° 26°
Recife 24° 29°

Mundo Mín. Máx.
Bogotá 8° 17°
H. Kong 22° 28°
Quebec 4° 14°

Mundo Mín. Máx.
Barcelona 13° 19°
Moscou 9° 16°
Luanda 24° 29°

OBITUÁRIO

BOSQUE DA PAZ

Jacilda Santos de Deus
faleceu no Hospital de
Campanha Arena Fonte
Nova, 61 anos, viúva,
natural de Salvador-BA

Josete Maria Azevedo de
Araújo faleceu no
Hospital Português, 71
anos, divorciada, natural
de Ilhéus-BA

Artur Fernandes
Oliveira faleceu na UPA
- Paripe, 69 anos,
divorciado, natural de
Ipirá-BA

José de Oliveira
Andrade faleceu em
residência, 74 anos,
casado, natural de

Salvador-BA

Maria Roque de Souza
Pacheco faleceu no
Hospital Especializado
Octávio Mangabeira, 82
anos, solteira, natural de
Maragojipe-BA

Robson Heitor Campos
faleceu no Hospital São
Rafael, 58 anos, solteiro,
natural de Brasília-DF

Elenivaldo Borges
Santos faleceu no
Hospital Geral Roberto
Santos, 52 anos, solteiro,
natural de Mundo
Novo-BA

Joilton Sales Fernandes
faleceu no Hospital
Agenor Paiva, 57 anos,

casado, natural de
Salvador-BA

CAMPO SANTO

Edgar Floriano Ferreira
faleceu em residência, 91
anos, natural de
Alagoinhas-BA

Pedro Paulo Marques e
Marques faleceu no
Hospital Português, 50
anos, natural de
Salvador-BA

Valdevino Souza da Silva
faleceu no Hospital de
Campanha Itaigara
Memorial, 53 anos,
natural de Itaberaba-BA

Orlando dos Santos
Cordeiro faleceu no 12º

Centro de Saúde, 29
anos, natural de
Salvador-BA

Francisco Carlos de
Castro Carvalho faleceu
no Hospital Santa Izabel,
61 anos, natural de
Salvador-BA

Luiz Gomes dos Santos
faleceu no Hospital
Municipal de Salvador,
82 anos, natural de Santo
Antônio de Jesus-BA

Zilah Costa Azevedo
faleceu em residência,
83 anos, natural de
Salvador-BA

Roberto César
Benevides
Serafim faleceu no

Hospital Santa Izabel, 67
anos, natural de
Salvador-BA

Diva Maria Correa
Ribeiro Luz faleceu em
residência, 91 anos,
natural de Salvador-BA

JARDIM DA SAUDADE

Manoel Santos da Silva
faleceu na Unidade
Ventilatória de Valéria,
80 anos, viúvo,
aposentado, natural de
Nazaré-BA

Aldelice Cerqueira de
Freitas faleceu no
Hospital Aliança, 80
anos, viúva, aposentada,
natural de Feira de
Santana-BA

Iracy Menezes de Castro
faleceu no Hospital
Geral Roberto Santos, 85
anos, viúva, natural de
Salvador-BA

Neuza Chaves Meira
faleceu no Hospital
Agenor Paiva, 87 anos,
solteira, professora,
natural de Livramento de
Nossa Senhora-BA

Bethy D’Assumpção
Barreira faleceu em
residência, 93 anos, viúva,
natural de Salvador-BA

Antônio Carlos Gentil da
Silva faleceu no Hospital
Cárdio Pulmonar, 79 anos,
divorciado,
administrador, natural de
Salvador-BA

REDE MUNICIPAL Segundo entidades do setor, “o retorno às aulas presenciais gera impacto positivo para a economia”

Comércio lança manifesto por volta às aulas

“É importante
para a pequena
indústria, é
importante
para o varejo”
ANTOINE TAWIL, vice-pres. da FDCL

PRESENCIAL

Duda Sanches defende retomada

FERNANDO VALVERDE

A retomada da educação de
forma semipresencial na ca-
pital baiana nesta semana
não tem contado com a ade-
são dos professores, que vol-
taram apenas de forma par-
cial com cerca de 90% de
ausência, de acordo com o
sindicato da categoria.

O impasse da prefeitura

de Salvador com a Associa-
ção dos Professores Licen-
ciados do Brasil – Secção Ba-
hia(APLB-BA),quedefendeo
retorno apenas após aplica-
ção em 2ª dose da vacina
contra o coronavírus, tem
acirrado os ânimos sobre o
assunto,e uma nova reunião
foi convocada, na noite da
última quarta-feira, sem um
consenso definido.

Em entrevista para o pro-
grama Isso é Bahia, da rádio
A TARDE FM (103.9), o ve-
reador e vice-presidente da
Câmara Municipal, Duda
Sanches (DEM), criticou o

que definiu como “politiza-
ção” do tema feita pelo sin-
dicato dos professores.

“Nós temos que separar
professores de sindicatos.
Esse sindicato que diz repre-
sentar os professores está
manipulando e politizando
em cima de um tema tão
sensível como a vida das
pessoas. A prefeitura já va-
cinou 100% do quadro e con-
tinuamos vendo essa gran-
de resistência. E se a gente
for esperar pelo prazo que
eles estão pleiteando, ire-
mos perder mais um ano”.

De acordo com o vereador,

o momento escolhido pela
prefeitura para a retomada é
adequado e o empenho do
prefeito Bruno Reis (DEM)
tem feito a diferença na hora
dodiálogoedanegociação.“A
pandemia tem nos obrigado
a trocar o pneu com o carro
em movimento. O empenho
do prefeito para que as aulas
retornem mostra quão im-
portante é esse tema. O re-
torno não representa apenas
a movimentação da econo-
mia e a manutenção do em-
prego de professores mas
busca diminuir o prejuízo
para nossas crianças”.

CMS / Divulgação

Vereador critica o que chamou “politização” pela APLB

Olga Leiria / Ag. A TARDE / 11.12.2020

Grupo parabeniza a imunização de 100% dos professores e acredita que há condições sanitárias para o retorno dos estudantes às escolas

CÁSSIO SANTANA

Entidades representativas
do comércio do estado di-
vulgaram um manifesto,
ontem, em apoio ao retorno
das aulas presenciais na re-
de municipal de ensino pú-
blico em Salvador. O grupo
parabeniza a imunização de
“100% dos professores” rea-
lizadapelagestãomunicipal
e acredita que há condições
sanitáriasparaoretornodos
estudantes às escolas.

Assinam o manifesto a Fe-
deração das Câmaras de Di-
rigentes Lojistas da Bahia
(FCDL-BA), a Federação do
ComérciodeBens,Serviçose
Turismo do Estado da Bahia
(Fecomércio-BA) e a Associa-
ção Comercial da Bahia.

Segundo o documento,
que foi divulgado para a im-
prensa, “o retorno às aulas
presenciais gera um impac-
to muito positivo para a ati-
vidade econômica da nossa
cidade, sendo realizado de
forma consciente, segura,
com protocolos claros, que
têm como meta salvaguar-
dar vidas, tanto de alunos e
trabalhadores como do pú-
blico em geral”.

Economia
Para o vice-presidente da
FDCL, Antoine Tawil, o re-
torno das aulas presenciais
representa um incremento
à economia de diversos se-
tores do município.

“Para nós, é importante o

retorno. Os alunos que vão
retornar para as salas vão
precisar de um caderno, do
estojo, de uma mochila, de
um sapato, de uma calça, pa-
ra poder ir para a aula pre-
sencial, isso estimula o con-
sumo, a ida ao mercado. É
importante para a pequena
indústria, é importante para
o varejo. Estimular a econo-

mia”, disse Tawil.
“O setor do transporte es-

colar também é outro que
será favorecido com o retor-
no das aulas, todos aqueles
que fazem o transporte es-
colar. Aqueles trabalhado-
res, micro e pequenos em-
preendedores, do transpor-
te escolar, que ficaram pa-
rados mais de um ano. Tem

um número muito grande
de pessoas que vivem do
transporte escolar, e todos
serão beneficiados”, prosse-
gue Tawil.

De acordo com Tawil, “o
prefeito[BrunoReis]deuum
passo importante ao imuni-
zar a totalidade dos profes-
sores com a primeira dose da
vacina”, de modo que, se-

gundo o vice-presidente,
criaram-se as condições sa-
nitárias adequadas para as
atividades presenciais.

“Acreditamos que cada
um tem que fazer sua parte.
Não discordamos de nenhu-
ma entidade de classe, que
talvez tenha outro posicio-
namento, mas nossa opi-
nião é essa”, concluiu.
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DINHEIRO Empréstimo no cartão de crédito
disfarçado de ‘consignado’ causa prejuízos
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TRIBUTAÇÃO Ex-prefeito Paulo Cezar Simões, derrotado nas últimas eleições
por Joaquim Neto, diz que ação do atual gestor ameaça empresas e empregos

Prefeitura de Alagoinhas
eleva tributos em até 1.000%
RODRIGO TARDIO

O aumento de tributos pela
prefeitura de Alagoinhas
vem tirando o sono dos em-
presários e contribuintes do
município do Centro-Norte
baiano. O que mais vem ge-
rando críticas e reclamações
foi o reajuste de até 1000%
na Contribuição Social de
Iluminação Pública (Cosip),
recolhida com base no con-
sumo de energia das famí-
lias. E não foi o único au-
mento: o percentual cobrado
noImpostosobreServiçosde
Qualquer Natureza (ISS), que
era de 2,5%, foi para 5%.

“Diante dessa terrível pan-
demia, o prefeito Joaquim
Neto (PSD) está expulsando
as empresas daqui de Ala-
goinhas e, consequentemen-
te, desempregando o povo”,
afirmou o ex-prefeito, Paulo
Cezar Simões (DEM). Segun-
do ele, antes de implementar
os reajustes, o atual gestor
não abriu "diálogo" com en-
tidades ligadas a industria e
comércio, muito menos com
a sociedade.

A lei que estipulou o au-
mento na tributação foi
aprovada pela Câmara Mu-
nicipal de Alagoinhas no fi-
nal do ano passado. “Esse foi
o presente de Natal que ele
deu para a população, já que
esta tributação passou a vi-

gorar como lei municipal
desde o último dia 23 de de-
zembro do ano passado”,
afirmou Paulo Cezar..

Ainda entre as medidas
do prefeito Joaquim Neto,
uma sobretaxa adicionada
ao IPTU, referente ao custo
do serviço de coleta de lixo,
está sendo cobrada da po-
pulação. De acordo com a lei,
a taxa não incide sobre a
quantidade do lixo produ-
zido por estabelecimento ou
residência, mas pela área do
imóvel.

Paulo Cezar já ingressou
com um pedido de revisão
junto a Ordem dos Advoga-
dos do Brasil – Seção Bahia
(OAB-BA), a respeito dos au-

Roberto Fonseca / Secom / 7.5.2018

Joaquim Neto
é o atual
prefeito de
Alagoinhas

AÇÃO

Shopping faz campanha
solidária no mês das mães
DA REDAÇÃO

Mãe é sinônimo de amor e
cuidado e, este ano, mais do
que nunca, é sinônimo de
saudade. Para abraçar e aco-
lher as famílias, o Shopping
Paralela (Av. Paralela) está
promovendo uma campa-
nha, até o dia 15 de maio, com
ações para homenagear e
cuidardequemcuida:asma-
mães. Em uma ação solidá-
ria, o centro de compras está
arrecadando alimentos para
doação, em parceria com a
faculdade Unime Salvador.

A programação ainda reú-
ne um circuito gastronômico
(Paralela Gastrô), com preços
especiais nos restaurantes e
praça de alimentação, au-
las-show online com receitas
feitas por chefs convidados,
além de presentes que são
verdadeirasobrasdearte.Tra-

tam-se de pratos colecioná-
veis, com ilustrações de três
artistas e mães homenagea-
das: Maria Adair, Vanessa Al-
vim e Miranda Estúdio, que
poderão ser obtidos a cada R$
300 em compras, pelo site
www.shoppingparalela.com.
br/ ou nas lojas físicas.

Com a doação de 1 kg de
alimento não perecível, o
cliente pode ganhar pratos
emdobro.Todaaarrecadação
de alimentos será doada para
as mães costureiras de São
Bartolomeu, no Subúrbio
Ferroviário. O cadastro dos
cupons fiscais para troca pelo
prato colecionável será pelo
site do shopping e a retirada
do brinde e a doação do ali-
mento acontecerá no Piso L1,
ao lado das Casas Bahia.

LEIA A MATÉRIA NA ÍNTEGRA NO
PORTAL A TARDE

Divulgação

Programação
inclui um
circuito
gastronômico

mentos nos impostos mu-
nicipais, considerados por
ele abusivos. “Fiz o meu pa-
pel como pessoa física e co-
muniquei tanto ao Ministé-
rio Público Estadual quanto
a OAB, já que a entidade tem
o corpo docente de tributa-
ristas", afirmou.

De acordo com a secretária
da Fazenda do município, Ro-
seane Conceição, o aumento
na tributação da iluminação
pública depende da faixa de
consumo do cliente. Já para o
ISS, segundo ela, a majoração
é válida para o segmento de
serviços médicos.

Defesa
Em nota, a prefeitura de Ala-

goinhasinformouque,apartir
do grande esforço empreen-
dido pela administração, “foi
possível construir um projeto
de Novo Código Tributário
com inúmeros benefícios”.

Dentre eles, a prefeitura ci-
tou que a nova legislação tem
um capítulo específico sobre
direitos do contribuinte, “per-
mitindo ao bom pagador am-
pla proteção normativa, pro-
movendo o equilíbrio da re-
lação fisco/contribuinte, aten-
doasorientaçõesdaOCDE(Or-
ganização para a Cooperação e
DesenvolvimentoEconômico-
organismo internacional de
referência para adoção de po-
líticas públicas)”.

Sobre a tabela da Cosip, a
prefeitura informou que vem
praticando a progressividade,
cobrando de quem pode pa-
gar.Segundoagestão,issopos-
sibilitou a isenção de 25.005
famílias classificadas como
consumidores residenciais e
872 famílias classificadas co-
mo Rural pela Aneel.

“Vale ressaltar que o uni-
verso total de consumidores
de energia em Alagoinhas é de
62.348, ou seja, 42% dos con-
sumidores estarão isentos da
Cosip”, afirmou a nota. “Para
tanto é necessário que o que
têm maior capacidade contri-
butiva paguem para que os
menos privilegiados possam
ter o benefício da isenção”.

COOPERATIVA ASSOCIATIVA DOS TAXISTAS - COASTAXI.
CNPJ 10.300.211/0001-01

EDITAL CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO
Pelo presente Edital de Convocação, a Diretoria Geral em reunião dia 03 de maio de 2021, nos termos dispostos no
Estatuto social da entidade, convoca seus associados a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, no próximo
dia 15 de maio de 2021 às 09:00 hs, na sede social, localizada na Rua Baixa de Santo Antônio, no 130A, sala 01,
São Gonçalo, CEP: 41.185-270, Salvador/ BA, informando ainda que a Assembleia será realizada em 1a Convocação
às 09:00 hs, com a presença de 2/3 dos associados, em 2a convocação às 10:00 hs, com a presença de 1/2 dos
associados, e em 3a convocação às 11:00 hs, com qualquer quorum, para deliberar o seguinte:
A) Alterar ou confirmar os membros da diretoria e do Conselho Fiscal, para o período de 18 de março de
2021 a 19 de março de 2024.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
1º LEILÃO: 24 de maio de 2021, às 08h45min *. 2º LEILÃO: 31 de maio de 2021, às 11h00min *. - *(horário de Brasília)
ALEXANDRE TRAVASSOS, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Av. Engenheiro Luís Carlos Berrini, nº 105, 4º andar,
Edifício Berrini One - Brooklin Paulista - CEP: 04571-010, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver,
que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo
Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ nº 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento Particular de Compra
e Venda de Imóvel com Alienação Fiduciária de Imóvel em Garantia, nº 071136230010200, datado de 30 de abril de 2015, cujo Fiduciante
LUANN ALMEIDA ALCÂNTARA, RG nº 11996456-21 SSP/BA, CPF nº 031.274.075-13, residente e domiciliada em Vitória da Conquista/
BA, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 222.215,64 (Duzentos e vinte e dois mil,
duzentos e quinze reais e sessenta e quatro centavos - atualizado conforme disposições contratuais), o imóvel constituído por Uma
casa residencial designada pelo nº 40, situada à Rua 10, lote 40, quadra nº 08, integrante do Conjunto Parque Residencial Villa Serrana 4ª
Etapa, localizado às margens do Anel Viário Oeste, entre o Parque Residencial Villa Serrana 2ª Etapa e os loteamentos Cidade Maravilhosa
e Senhorinha Cairo, nesta cidade de Vitória da Conquista, possuindo 127,80m² de área total, 27,20m² de área construída e 23,70m² de área
útil, composta de uma sala, uma cozinha, um quarto e um sanitário,melhor descrito na matrícula nº 32.739 do 02º Registro de Imóveis
de Vitória da Conquista/BA. Inscrito na Prefeitura, sob o nº 01167930358001. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no
estado de conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO
(data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 119.777,61 (Cento e dezenove mil, setecentos e setenta e sete reais
e sessenta e um centavos - nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro.
Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.sold.com.br, encaminhar a documentação
necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de venda,
VEJA A ÍNTEGRA DESTE EDITAL NO SITE: www.sold.com.br. Informações pelo tel. 11-3296-7555 (16973 - Dossiê).

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM MACEDO COSTA
AVISO CHAMADA PÚBLICA

O presidente da comissão permanente de licitações da prefeitura municipal de Dom Macedo Costa, designada pela
portaria nº. 012/2021 torna pública a realização da chamada pública n° 001/2021. Objeto: aquisição de gêneros
alimentícios diretamente da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural destinados ao preparo das refeições
oferecidas aos alunos matriculados na Rede de Ensino de Município de Dom Macedo Costa no período letivo de
2021. Data: 31/05/2021 horário: 09h00minh. Local para retirada do edital, entrega dos envelopes de documentação
e proposta e realização da sessão: sala das licitações, Praça Conego Jose Lourenço, s/nº, centro, Dom Macedo
Costa, Bahia, de segunda a sexta-feira, das 08h00min às 14h00min. Poderão ser solicitadas informações sobre esta
licitação através do e-mail: copel.dommacedocosta@gmail.com ou pelo tel/fax (75) 3648 2169. DomMacedo Costa
07/05/2021 Leonardo de Jesus Santos presidente da cpl.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITUAÇU
AVISO DE L ICITAÇÃO. PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO nº 099/2021. PREGÃO PRESENCIAL
Nº 031/2021 SRP.O MUNICÍPIO DE ITUAÇU, ESTADO DA BAHIA, por intermédio de seu Pregoeiro Oficial, senhor
Aleomar Gomes Brito, devidamente nomeado através da Portaria nº 003/2021, no uso de suas atribuições
legais, torna público a realização de procedimento licitatório na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL SRP
autuado sob o nº 031/2021, Processo Administrativo nº 099/2021, no dia 19 de maio de 2021, às 08h:30m na
sala da Comissão de Pregão, na Sede da Prefeitura Municipal de Ituaçu, sita na praça Gilberto Gil, s/nº, visando
a futura e eventual contratação de pessoa jurídica para a prestação de serviços de força de pneus (borracharia)
para manutenção da frota Municipal.. O texto integral do edital (contendo todas as informações sobre o
certame) estará disponível na Comissão de Pregão no endereço precitado, de segunda a sexta-feira das 08:00
às 12h:00 e das 14h:00 às17h:00, bem como no site: www.ituacu.ba.gov.br ou pelo e-mail:ituaculicitacao@
gmail.com.Ituaçu/BA, 06 de maio de 2021. Aleomar Gomes Brito–Pregoeiro.
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO. PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO nº 085/2021. TOMADA
DE PREÇOS Nº 002/2021. O MUNICÍPIO DE ITUAÇU, ESTADO DA BAHIA, por intermédio do Presidente
da Comissão Permanente de Licitação, senhor Aleomar Gomes Brito, devidamente nomeado através da
Portaria nº 002/2021, de 07 de janeiro de 2021, no uso de suas atribuições legais, torna público a todos
os interessados que em decorrência da necessidade de ajustes no Projeto Básico e no respectivo Edital do
procedimento licitatório: TOMADA DE PREÇOS Nº 002/2021, que tem por objeto: Contratação de Pessoa
Jurídica para a execução de serviços de pavimentação asfáltica no Povoado de Tranqueiras, neste Município
de Ituaçu/BA, a sessão pública marcada para às 09:00 h, do dia 07 de maio de 2021, conforme publicação
no Diário Oficial deste Município, Edição 1.164, Ano 7, página 3, na data de 20/04/2021, foi ADIADA para
às 09:00 h, do dia 24 de maio de 2021. O texto integral do edital (contendo todas as informações sobre
o certame) estará disponível na Comissão Permanente de Licitação no endereço constante no cabeçalho,
de segunda a sexta-feira das 8:00 h às 12:00 h e das 14:00 h às 17:00 h, bem como no site: www.ituacu.
ba.gov.br ou pelo e-mail: licitacaoituacu@hotmail.com. Esclarecimentos adicionais através do telefone:
(77) – 3415-2418. Ituaçu/BA, 06 de maio de 2021. Aleomar Gomes Brito – Presidente da CPL.
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO. PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO nº 087/2021. TOMADA
DE PREÇOS Nº 003/2021. O MUNICÍPIO DE ITUAÇU, ESTADO DA BAHIA, por intermédio do Presidente da
Comissão Permanente de Licitação, senhor Aleomar Gomes Brito, devidamente nomeado através da Portaria
nº 002/2021, de 07 de janeiro de 2021, no uso de suas atribuições legais, torna público a todos os interessados
que em decorrência da necessidade de ajustes no Projeto Básico e no respectivo Edital do procedimento
licitatório: TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2021, que tem por objeto: Contratação de Empresa para execução de
obra de implantação de drenagens e passagens molhadas em estradas vicinais em Povoados deste Município
de Ituaçu/BA, a sessão pública marcada para às 14:00 h, do dia 07 de maio de 2021, conforme publicação
no Diário Oficial deste Município, Edição 1.165, Ano 7, página 4, na data de 22/04/2021, foi ADIADA para
às 14:00 h, do dia 24 de maio de 2021. O texto integral do edital (contendo todas as informações sobre
o certame) estará disponível na Comissão Permanente de Licitação no endereço constante no cabeçalho,
de segunda a sexta-feira das 8:00 h às 12:00 h e das 14:00 h às 17:00 h, bem como no site: www.ituacu.
ba.gov.br ou pelo e-mail: licitacaoituacu@hotmail.com. Esclarecimentos adicionais através do telefone:
(77) – 3415-2418. Ituaçu/BA, 06 de maio de 2021. Aleomar Gomes Brito – Presidente da CPL.
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO. PROCESSO ADMINISTRATIVO LICITATÓRIO nº 088/2021. TOMADA
DE PREÇOS Nº 004/2021. O MUNICÍPIO DE ITUAÇU, ESTADO DA BAHIA, por intermédio do Presidente
da Comissão Permanente de Licitação, senhor Aleomar Gomes Brito, devidamente nomeado através da
Portaria nº 002/2021, de 07 de janeiro de 2021, no uso de suas atribuições legais, torna público a todos
os interessados que em decorrência da necessidade de ajustes no Projeto Básico e no respectivo Edital do
procedimento licitatório: TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2021, que tem por objeto: Contratação de pessoa
jurídica para execução de obras de reforma e ampliação de Unidades Escolares situadas na zona rural deste
Município de Ituaçu/BA, a sessão pública marcada para às 09:00 h, do dia 10 de maio de 2021, conforme
publicação no Diário Oficial deste Município, Edição 1.167, Ano 7, página 4, na data de 23/04/2021, foi
ADIADA para às 09:00 h, do dia 25 de maio de 2021. O texto integral do edital (contendo todas as informações
sobre o certame) estará disponível na Comissão Permanente de Licitação no endereço constante no
cabeçalho, de segunda a sexta-feira das 8:00 h às 12:00 h e das 14:00 h às 17:00 h, bem como no site: www.
ituacu.ba.gov.br ou pelo e-mail: licitacaoituacu@hotmail.com. Esclarecimentos adicionais através do telefone:
(77) – 3415-2418. Ituaçu/BA, 06 de maio de 2021. Aleomar Gomes Brito – Presidente da CPL.

PREFEITURA MUNICIPAL DE EUCLIDES DA CUNHA - BA
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2021 - Adjudicação e Homologação - Fundo Municipal de Assistência Social
de Euclides da Cunha. O Prefeito do Município de Euclides da Cunha/ Bahia, no uso de suas atribuições
legais, torna público para conhecimento dos interessados a Adjudicação e Homologação do PE Nº 005/2021.
Tipo: Menor Preço Por Item. Objeto: Contratação de empresa visando à aquisição de gêneros alimentícios
não perecíveis para composição de cestas básicas para atender as famílias e pessoas em vulnerabilidade
social, inseridas no Serviço de Benefício Eventual, conforme Lei Federal nº 8.742/1993 (LOAS) e Lei Municipal
nº1.530/2017. Empresa: Agro Safra Comércio de Alimentos Eireli, valor global: R$ 85.000,00 (oitenta e cinco
mil reais). Período Contratual até 31/12/2021. Data da Adjudicação e Homologação: 06/05/2021. Luciano
Pinheiro Damasceno e Santos - Prefeito.
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2021 - Adjudicação e Homologação - Fundo Municipal de Assistência Social
de Euclides da Cunha. O Prefeito do Município de Euclides da Cunha/ Bahia, no uso de suas atribuições
legais, torna público para conhecimento dos interessados a Adjudicação e Homologação do PE Nº 009/2021.
Tipo: Menor Preço Por Item. Objeto: Contratação de empresa para o fornecimento de materiais de limpeza,
higiene e descartáveis para atender as demandas das atividades da Secretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social e dos Programas Sociais. Empresas: GD Magazine Comércio Ltda-ME, valor total
dos itens (1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29,
30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60,
61, 62, 63 e 64): R$ 139.046,90 (cento e trinta e nove mil, quarenta e seis reais e noventa centavos); Bidden
Comercial Ltda, valor total dos itens (38 e 39): R$ 8.160,00 (oito mil, cento e sessenta reais) e Souza Oliveira
Empreendimentos Ltda, valor total dos itens (19 e 53): R$ 10.680,00 (dez mil, seiscentos e oitenta reais).
Período Contratual até 31/12/2021. Data da Adjudicação e Homologação: 06/05/2021. Luciano Pinheiro
Damasceno e Santos - Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE EUNÁPOLIS
CNPJ N: 16.233.439/0001-02

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2021
O Município de Eunápolis torna pública a realização do Pregão Eletrônico Nº. 006/2021, objetivando
o REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE CESTAS BÁSICAS, VISANDO
ATENDER AOS BENEFICIÁRIOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, por meio do
site: www.licitacoes-e.com.br, Tipo: Menor Preço Por Lote. Sessão de Abertura das propostas: 21 de
maio de 2021, às 09:00 horas. O edital se encontra à disposição para retirada no site https://www.
eunapolis.ba.gov.br/site/licitacoes e www.licitacoes-e.com.br. As divulgações dos outros atos poderão
ser vistas no Diário O?cial do Município, através do site http://www.eunapolis.ba.io.org.br/diarioOficial.
Maiores informações através do e-mail: licitacaoeunapolis@gmail.com ou no Núcleo de Licitações
e Contratos, sito na Rua dos fundadores, nº 204, 1º Andar – Centro, CEP nº 45.820.120, Eunápolis
- Bahia, Em17 de março de 2021. José Gonçalves de Oliveira – Gestor de Núcleo de Licitações e
Contratos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IGUAÍ
CNPJ N: 13.858.303/0001-91

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 030/2021 PROC. ADM.: 116/2021.
A PREGOEIRA DO MUNICÍPIO DE IGUAI, ESTADO DA BAHIA, designada pelo Ato nº. 24/2021, torna
público a realização do Pregão Presencial Nº. 030/2021, no dia 20/05/2021, às 09H00, cujo objeto é
a contratação de Empresa e/ou pessoa física, para prestação de serviços de transporte de materiais
para as aulas remotas da rede Municipal de Ensino, no exercício de 2021. O Edital completo estará
disponível no DCCL – Departamento de Compras, Contratos e licitações, no Prédio da Prefeitura
Municipal de Iguaí, sito à Praça Manoel Novaes, 08, Centro, das 08h00 às 12h00. Iguaí/BA, em 06 de
maio de 2021. Edineide Lousado de Almeida de Oliveira – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAGIMIRIM
CNPJ N: 13.634.969/0001-66

PREGÃO ELETRÔNICO
PREGÃO ELETRÔNICO – 014/2021 SRP – objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA COM RAMO DE ATIVIDADE
PERTINENTE A EVENTUAL FORNECIMENTO E URNAS FUNERÁRIAS DE DIVERSOS TAMANHOS, SERVIÇOS
DE TRANSLADO, FORNECIMENTO DE CASTIÇAIS, COROA FLORES, CONFORME SOLICITAÇÃO DE
DESENVOLVIMENTO SOCIAL. Abertura as 09:00hs do dia 20/05/2021. PREGÃO ELETRÔNICO – 015/2021
SRP – objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA COM RAMO DE ATIVIDADE PERTINENTE A REALIZAÇÃO DE
SERVIÇOS DE LOCAÇÃO DE MAQUINAS COPIADORAS, IMPRESSORAS E MULTIFUNCIONAIS E REALIZAÇÃO
DE IMPRESSÕES DIVERSAS, POR LOTE. Abertura as 14:30hs do dia 20/05/2021. PREGÃO ELETRÔNICO –
016/2021 SRP – objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA COM RAMO DE ATIVIDADE PERTINENTE A EVENTUAL
FORNECIMENTO PARCELADO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS – POR LOTE, DESTINADO A DISTRIBUIÇÃO/
PREPARAÇÃO DA MERENDA ESCOLAR NO MUNICÍPIO DE ITAGIMIRIM - BA. Abertura as 09:00hs do dia
20/05/2021. Os editais poderão ser retirados no site www.itagimirim.ba.gov.br, no email licitacoes@itagimirim.
ba.gov.br, ou na sede da Prefeitura Municipal de Itagimirim. Edson Lima de Assis Silva – Pregoeiro e Kleuton
Rosa dos Santos Oliveira – Pregoeiro/Presidente da COPEL.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJUÍPE
CNPJ N: 14.147.946/0001-90

AVISO DE ANULAÇÃO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL 018/2021
O Município de Itajuípe, através do Presidente da Comissão Permanente de Licitação, designado pelo
Decreto nº 006/2021, torna público a ANULAÇÃO da licitação acima referida, que tem por objeto a
Contratação de Empresa para o fornecimento de Peças, Pneus, Baterias automotivas originais, novas,
primeiro uso, e Prestação de Serviços de Manutenção Mecânica, Borracharia e Lavagem de Veículos
necessários aos veículos que compõe a Frota Municipal, com vista ao atendimento das diversas
Secretarias do Município de Itajuípe – Ba. Em razão de alterações nos quantitativos, bem como para
fins de ajustes dos lotes, e especificações dos automóveis. Demais informações no setor de Licitações
na sede da PM localizada na Trav. Rotary Clube, S/N (Antigo Colégio Luiz Viana Filho) - Centro, CEP
45.630-000 ITAJUÍPE – Bahia, em dias úteis, no horário das 08:00 às 13:00 horas. Informações pelo
fone: (73)3238-1712 ou e-mail: licitaitajuipe@hotmail.com. Itajuípe, 06 de maio de 2021. Rosemeire
Nery de Jesus - Presidente da CPL

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL N° 019/2021
O Pregoeiro Municipal torna público aos interessados que realizará licitação na modalidade PREGÃO
PRESENCIAL N° 019/2021 destinada à CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS PARA FORNECIMENTO
DE PNEUS, BATERIAS E PEÇAS AUTOMOTIVAS, ORIGINAIS, NOVAS, PRIMEIRO USO, BEM COMO
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO, BORRACHARIA E LAVAGEM DE VEÍCULOS E
MÁQUINAS PESADAS, NECESSÁRIOS À MANUTENÇÃO DA FROTA MUNICIPAL. A entrega e abertura
dos envelopes de propostas e documentos será no dia 18 de Maio de 2021, às 09:00h, na Secretaria
de Administração Municipal, situada na Trav. Rotary Clube s/n ( Antigo Colegio Luiz Viana Filho)
Centro - Itajuípe - Bahia. O Edital encontra-se à disposição dos interessados no setor de Licitações,
na sede da PMI das 8:00 às 13:00h. Demais publicações e informações através do correio eletrônico:
licitaitajuipe@hotmail.com ou pelo tel. (73) 3238-1712. Itajuípe - Bahia, 06/05/2021. CHARLES O.
DOS SANTOS- Pregoeiro - Decreto 006/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE UBAITABA
CNPJ N: 16.137.309/0001-68

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÕES PREGÕES ELETRÔNICOS DE NºS. 009/2021 E 010/2021
O município de Ubaitaba-BA torna público aos interessados a realização das Licitações:
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2021: Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA MATERIAIS DE
EXPEDIENTE, PARA ATENDER AS DEMANDAS DAS DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS. Data de
abertura 20/05/2021, às 08h00, E
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 010/2021: Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA AQUISIÇÃO DE
GÊNEROS ALIMENTÍCIOS, PARA ATENDER AS DEMANDAS DAS DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS.
Data de abertura 20/05/2021, às 13h:30min.
Por meio do site: www.licitacoes-e.com.brpor meio do site: www.licitacoes-e.com.br. Informações no
endereço: Rua Rafael Oliveira, Centro, s/n, Prefeitura Municipal de Ubaitaba no horário das 08h às 14h,
de segunda a sexta. Editais, anexos e eventuais alterações, disponíveis no endereço eletrônico: https://
www.licitacoes-e.com.br/aop/index.jsp. Ananda S. Smith – Pregoeira. Ubaitaba/BA, 07 de maio de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNA
CNPJ N: 13.672.605/0001-70

PREGÃO PRESENCIAL
O Pregoeiro Oficial do Município de Una/BA, torna público o aviso do PP 036/2021, para o
sistema de Registro de Preços, visando a contratação de empresa especializada para prestação
de serviços de balanceamento, alinhamento, cambagem, aquisição de pneus, câmaras de ar e
protetores, para serem utilizados na manutenção dos veículos da frota deste município. Data:
19/05/2021 - Horário: 10:00hrs. - Informações: licitacoes@una.ba.gov.br / www.una.ba.gov.
br – tel.: 3236-2021 – Sede da Prefeitura Municipal – Caio Cézar Oliveira Santos – Pregoeiro
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE JEQUIÉ
REABERTURA DE PRAZO LEGAL: PREGÃO ELETRÔNICO 07/2021 – SMS. Objeto: Aquisição de ma-
teriais, insumos e EPI’S. Comunicamos a devolução do prazo para a abertura de propostas e disputa
eletrônica para: 18/05/21 às 10h, ao tempo em que comunicamos alteração na forma de disputa para
o “modo aberto e fechado”. /////////// PREGÃO ELETRÔNICO 09/21 – ID 870641 – SMS. Objeto: for-
necimento de kit lanche para atender aos pacientes do TFD. Abertura das propostas: 19/05/21 às 8h.
Sessão pública: 19/05/21 às 10h. /////////// PREGÃO ELETRÔNICO 10/21 – ID 870775 – SMS. Objeto:
aquisição de materiais de ostomia e adjuvantes. Abertura das propostas: 20/05/21 às 8h. Sessão públi-
ca: 20/05/21 às 10h. /////////// PREGÃO ELETRÔNICO 11/21 – ID 870777 – SMS. Objeto: fornecimento
de próteses dentárias. Abertura das propostas: 21/05/21 às 8h. Sessão pública: 21/05/21 às 10h.
/////////// PREGÃO ELETRÔNICO 12/21 – ID 870780 – SMS. Objeto: aquisição de materiais e insumos ve-
terinários. Abertura das propostas: 24/05/21 às 8h. Sessão pública: 24/05/21 às 10h. /////////// PREGÃO
ELETRÔNICO 13/21 - ID 870781 – SMS. Objeto: aquisição de fardamento destinado aos funcionários
do SAMU. Abertura das propostas: 25/05/21 às 8h. Sessão pública: 25/05/21 às 10h. Edital: http://
pmjequie.ba.ipmbrasil.org.br/diario ou www.licitações-e.com.br. Informações: na CPL, Rua Laudelino
Barreto, s/n, de 8 às 18h, e-mail: compeljuridicosms@gmail.com. Jequié/Ba, 06 de maio de 2021.
Tiago Alves Guimarães Muniz. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIBAÍ
PREGÃO PRESENCIAL 21/21. Menor preço por lote. Objeto: Aquisição de medicamentos e material de consu-
mo. Dia 20/05/21 às 9h. Informações: na CPL, tel. 7436491201, e-mail: licitacao@uibai.ba.gov.br. Uibaí/Ba,
06 de maio de 2021. Jarbas da Silva Soares. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA FRIA - BA
PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2021 - Objeto: Aquisição de Sementes para Distribuição Gratuita no Município
de Água Fria/Bahia. Tipo: Menor Preço global. Data da sessão: 20/05/2021, às 14:00hs. O Edital e seus anexos
estão disponíveis no Diário Oficial do Município: http://www.portaliop.org.br/diariopref/?id=3112. Água Fria/
BA, 06/05/2021. Newton Borges Paes Coelho – Pregoeiro
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2021 - Objeto: Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de
Equipamentos e Materiais de Informática para Estruturação das Secretarias do Município de Água Fria-BA.
Tipo: Menor Preço global. Abertura das propostas: 20/05/2021, às 08:00hs, Início da sessão: 20/05/2021 às
09:00hs. Licitação BB: 865159. Endereço Eletrônico: www.licitacoes-e.com.br. O Edital e seus anexos estão
disponíveis no Diário Oficial do Município: http://www.portaliop.org.br/diariopref/?id=3112 e https://www.
licitacoes-e.com.br. Água Fria/BA, 06/05/2021. Newton Borges Paes Coelho – Pregoeiro
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 010/2021 - Objeto: Contratação de Empresa para Prestação de Serviços de
Manutenção dos Equipamentos Hidráulicos dos Sistemas de Abastecimento de Água do Município de Água
Fria com Substituição de Equipamentos e Peças. Tipo: Menor Preço global. Data: Abertura das propostas:
19/05/2021, às 08:00hs, Início da sessão para disputa: 19/05/2021 às 10:00hs. Licitação BB: 871117.
Endereço Eletrônico: www.licitacoes-e.com.br.O Edital e seus anexos estão disponíveis no Diário Oficial do
Município: http://www.portaliop.org.br/diariopref/?id=3112 e https://www.licitacoes-e.com.br. Água Fria/BA,
06/05/2021. Newton Borges Paes Coelho – Pregoeiro
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 011/2021 - Objeto: Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de
Equipamentos de Ar Condicionado para uso nas Repartições Públicas do Município de Água Fria-Ba. Tipo:
Menor Preço global. Abertura das propostas: 19/05/2021, às 13:00hs, Início da sessão para disputa:
19/05/2021 às 15:00hs. Licitação BB:871146. Endereço Eletrônico: www.licitacoes-e.com.br.O Edital e seus
anexos estão disponíveis no Diário Oficial do Município: http://www.portaliop.org.br/diariopref/?id=3112 e
https://www.licitacoes-e.com.br. Água Fria/BA, 06/05/2021. Newton Borges Paes Coelho - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CORIBE - BA
CNPJ N.º 13.912.084/0001-81

TOMADA DE PREÇO N.º 002/2021 - O Município de Coribe - Estado da Bahia, torna público
que nos termos da Lei n.º 8.666/93 e alterações, fará realizar licitação para a contratação de
empresa para prestação de serviços técnicos especializados para estudo de concepção existente
e elaboração dos projetos básicos e executivos de forma que os produtos finais possibilitem a
implantação das obras civis de esgotamento sanitário no município de Coribe, abertura no dia
24/05/2021 às 09hs00min. O edital completo encontra-se na sede desta Prefeitura, sito à Rua
Bandeirantes, 285, Centro. Informações: (77) 3480.2130, demais atos www.coribe.ba.gov.br.
Coribe - Bahia, 06 de maio de 2021. Madson Sevilha de Almeida Ramos - Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAGIBA
CNPJ: 13.701.966/0001-06

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO – Nº 023/2021
O MUNICÍPIO DE ITAGIBÁ, torna público que realizará no dia 20/05/2021 às 10h00min PE 023/2021, PA
096/2021. OBJETO: Contratação de empresas especializadas para realização de exames laboratoriais de
análises clinicas, no Município de Itagibá. Através da plataforma: www.bnc.org.br. Demais atos no Diário Oficial
do município: www.itagiba.ba.gov.br. Itagibá-BA, 07/05/2021 – Fábio Nery de Souza.

PREFEITURA MUNICIPAL DE DIAS D´ÁVILA
AVISO DE LICITAÇÃO Nº 26/2021

A Prefeitura Municipal de Dias d’Ávila torna público, o LANÇAMENTO da licitação na modalidade
Pregão Eletrônico nº 16/2021 - REGISTRO DE PREÇOS. Objeto: Contratação de empresa
especializada no fornecimento de material de papelaria e mochilas para doação de kit escolar aos aulos
da Rede Pública Municipal, atendendo ao projeto ÿEm casa também posso ajudar: A importancia dos
materiais escolares. da Secretaria Municipal de Educação do Município de Dias d’Ávila/BA. Abertura:
19/05/2021 às 09:00h. Os interessados poderão obter informações e/ou edital gratuitamente através
do site da Prefeitura www.diasdavila.ba.gov.br. Karynne Dórea – Presidente Oficial. Alberto Pereira
Castro – Prefeito.
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Governo autoriza investimento de R$ 4,25 milhões em gestão 

ambiental na Bahia 

6 maio 2021  

 

 

Foto: Divulgação 

A gestão ambiental na Bahia recebeu um importante investimento do Governo do Estado 

nesta quinta-feira (6). Em cerimônia transmitida ao vivo, pelas redes sociais, o governador 

Rui Costa autorizou a celebração de 18 convênios com consórcios públicos 

intermunicipais por meio do Programa de Gestão Ambiental Compartilhada (GAC) da 

Secretaria do Meio Ambiente (Sema). A ação representa um investimento de R$ 4,25 

milhões, que vão beneficiar 270 municípios baianos. Na ocasião, foram firmados 10 

novos convênios e realizada a assinatura de protocolo para celebração de mais oito 

convênios com consórcios públicos intermunicipais para o biênio 2021/2023. 

O governador reforçou que a descentralização da gestão ambiental por meio dos 

consórcios é relevante para o fortalecimento das prefeituras e desenvolvimento do estado. 

“Nós temos apostado nesse formato de consórcio e temos sucesso absoluto nos consórcios 

de saúde. Essa é uma articulação do Estado com os municípios para acelerar o 

licenciamento ambiental. Uma vez concedendo a licença, as prefeituras poderão dar 

continuidade ao processo e, com isso, ter mais celeridade neste processo. Aplicamos este 

investimento de R$ 4,25 milhões com muito prazer para fazer avançar a agenda ambiental 

do estado. Esse modelo de gestão compartilhada fortalece o ente municipal e acelera o 

desenvolvimento da Bahia”, declarou. 

Os novos convênios beneficiam os seguintes consórcios: Intermunicipal de 

Desenvolvimento do Circuito do Diamante da Chapada Diamantina; Território do 

Recôncavo – CTR Recôncavo; CDS do Território Litoral Sul; CDS Vale do Jiquiriçá; 
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CDS do Território de Irecê; Médio Rio das Contas; CDS Intermunicipal do Vale do Rio 

Gavião; Consórcio de Desenvolvimento Sustentável do Velho Chico; CDS Território 

Piemonte Diamantina; Território Litoral Norte e Agreste Baiano; Consórcio 

Intermunicipal da Mata Atlântica – CIMA; CDS da Costa do Descobrimento; CDS do 

Território da Bacia Paramirim; CDS Portal do Sertão; CDS Bacia do Jacuípe; 

Intermunicipal dos Municípios do Oeste Da Bahia – Consid; CDS Território Piemonte 

Norte do Itapicuru; e CDS do Alto Sertão. 

O secretário do Meio Ambiente do Estado, João Carlos Oliveira, destacou que o 

investimento representa a descentralização da gestão ambiental na Bahia. “Nós estamos 

sempre em busca de uma agenda da pauta positiva do meio ambiente na Bahia. Meio 

ambiente é uma construção coletiva, e esses convênios fortalecem a gestão municipal. Os 

municípios poderão ter suporte técnico com contratação de profissionais na área 

ambiental para realização de licenciamento ambiental, fiscalização, suporte e outras 

demandas que se fizerem necessárias”, disse. 

Programa de Gestão Ambiental Compartilhada 

O principal objetivo do GAC é apoiar o processo de organização e ampliação da 

capacidade dos municípios para a gestão ambiental. O programa foi criado em 2008 e 

incorpora os aspectos centrais da lei complementar 140, do Governo Federal, sancionada 

em dezembro de 2011, que parte do princípio de que a competência pela gestão ambiental 

é compartilhada entre os entes federados. 

Repórter: Jairo Gonçalves 
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Sexta, 07 de Maio de 2021 - 08:20 

Plano de Guedes para jovem nem-nem prevê pagamento de até R$ 
600 
por Fábio Pupo | Folhapress 

O plano do ministro Paulo Guedes (Economia) de conceder um pagamento aos jovens que hoje 
não estudam e não trabalham (os chamados “nem-nem”) em um novo programa de incentivo 
à qualificação profissional prevê uma quantia a ser arcada por empresas. Com isso, o valor 
recebido pela pessoa pode chegar a R$ 600. 
  
O desenho do programa e os valores ainda estão sendo estudados. Mas a previsão inicial é que 
de R$ 250 a R$ 300 sejam pagos pelos cofres da União mensalmente ao jovem participante, e 
uma parcela igual seja paga pelas empresas. 
  
Antes, as informações ventiladas sobre o programa eram de que ele seria bancado apenas 
pelos cofres públicos e o pagamento ficaria entre R$ 250 e R$ 300. 
  
Com os dois pagamentos, o programa permitiria ao jovem receber o equivalente ao salário 
mínimo por hora – o que, na visão do governo, eliminaria problemas jurídicos sobre valores 
abaixo do permitido. A carga horária seria parcial, por isso o montante não alcançaria o salário 
mínimo (de R$ 1.100). 
  
O pagamento do governo está sendo chamado internamente de BIP (bônus de inclusão 
produtiva), enquanto o valor desembolsado pelas empresas está sendo chamado inicialmente 
de BIQ (bônus ou bolsa de incentivo à qualificação). Os planos do BIP foram antecipados pelo 
jornal Folha de S.Paulo neste ano. 
  
O jovem teria durante o programa um vínculo especial com a empresa, dentro de um regime 
de treinamento. Também haveria um período máximo de duração, podendo ser de até quatro 
meses. 
  
Enquanto as discussões sobre a modelagem continuam, o Ministério da Economia já 
estabeleceu que apenas uma faixa etária da população seria permitida a entrar no programa. 
O objetivo é contemplar até 2 milhões de jovens. 
  
Um dos modelos desenhados pelo Ministério da Economia previa parcerias com órgãos do 
sistema S, que seriam responsáveis por oferecer os treinamentos. Mas também pode haver 
treinamentos fora do sistema S e até de forma direta pelas empresas. 
  
O Ministério da Economia trabalha com a ideia de o programa funcionar em fase de testes 
durante a pandemia, considerando mantê-lo após a crise da Covid-19. 
  
Ainda está sendo estudada a forma de financiamento da medida, e não está descartado o uso 
de crédito extraordinário neste ano (que fica fora do Orçamento e é permitido em casos de 
urgência e imprevisibilidade). 
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A visão é que é preciso um tipo de política para estimular o emprego do público-alvo, já que o 
setor formal tem sido atendido com o programa de manutenção do emprego (que permite à 
empresa cortar salário e jornada ou suspender o contrato de trabalho, com o pagamento de 
um benefício público ao empregado afetado). 
  
O BIP e o BIQ estão previstos para os próximos meses, mas ainda pode demorar devido à 
complexidade do desenho e também ao próprio ritmo da pandemia –que afeta a contratação 
para a qualificação in loco. 
  
O Ministério da Economia não vê o BIP como um substituto direto do auxílio emergencial e 
entende que os programas são independentes. 
  
O auxílio emergencial foi renovado em 2021, de abril a julho. O benefício varia de acordo com 
a composição da família e as parcelas vão de R$ 150 a R$ 375 por mês. No caso do Bolsa 
Família, o benefício médio fica na faixa de R$ 190 por mês. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  
Quinta, 06 de Maio de 2021 - 20:45 

Governador autoriza investimento de R$ 4,25 milhões em gestão 
ambiental na Bahia 
A gestão ambiental na Bahia recebeu um investimento do Governo do Estado nesta quinta-
feira (6). O governador Rui Costa (PT) autorizou a celebração de 18 convênios com consórcios 
públicos intermunicipais por meio do Programa de Gestão Ambiental Compartilhada (GAC) da 
Secretaria do Meio Ambiente (Sema). A ação representa um investimento de R$ 4,25 milhões, 
que vão beneficiar 270 municípios baianos. Na ocasião, foram firmados 10 novos convênios e 
realizada a assinatura de protocolo para celebração de mais oito convênios com consórcios 
públicos intermunicipais para o biênio 2021/2023. 
  
O governador reforçou que a descentralização da gestão ambiental por meio dos consórcios é 
relevante para o fortalecimento das prefeituras e desenvolvimento do estado. “Nós temos 
apostado nesse formato de consórcio e temos sucesso absoluto nos consórcios de saúde. Essa 
é uma articulação do Estado com os municípios para acelerar o licenciamento ambiental. Uma 
vez concedendo a licença, as prefeituras poderão dar continuidade ao processo e, com isso, ter 
mais celeridade neste processo. Aplicamos este investimento de R$ 4,25 milhões com muito 
prazer para fazer avançar a agenda ambiental do estado. Esse modelo de gestão 
compartilhada fortalece o ente municipal e acelera o desenvolvimento da Bahia”, declarou.  
  
Os novos convênios beneficiam os seguintes consórcios: Intermunicipal de Desenvolvimento do 
Circuito do Diamante da Chapada Diamantina; Território do Recôncavo - CTR Recôncavo; CDS 
do Território Litoral Sul; CDS Vale do Jiquiriçá; CDS do Território de Irecê; Médio Rio das 
Contas; CDS Intermunicipal do Vale do Rio Gavião; Consórcio de Desenvolvimento Sustentável 
do Velho Chico; CDS Território Piemonte Diamantina; Território Litoral Norte e Agreste Baiano; 
Consórcio Intermunicipal da Mata Atlântica – CIMA; CDS da Costa do Descobrimento; CDS do 
Território da Bacia Paramirim; CDS Portal do Sertão; CDS Bacia do Jacuípe; Intermunicipal dos 
Municípios do Oeste Da Bahia – Consid; CDS Território Piemonte Norte do Itapicuru; e CDS do 
Alto Sertão. 
  
O secretário do Meio Ambiente do Estado, João Carlos Oliveira, destacou que o investimento 
representa a descentralização da gestão ambiental na Bahia. “Nós estamos sempre em busca 
de uma agenda da pauta positiva do meio ambiente na Bahia. Meio ambiente é uma 
construção coletiva, e esses convênios fortalecem a gestão municipal. Os municípios poderão 
ter suporte técnico com contratação de profissionais na área ambiental para realização de 
licenciamento ambiental, fiscalização, suporte e outras demandas que se fizerem necessárias", 
disse.  
  
O principal objetivo do GAC é apoiar o processo de organização e ampliação da capacidade dos 
municípios para a gestão ambiental. O programa foi criado em 2008 e incorpora os aspectos 
centrais da lei complementar 140, do Governo Federal, sancionada em dezembro de 2011, que 
parte do princípio de que a competência pela gestão ambiental é compartilhada entre os entes 
federados. 
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RUI   AUTORIZA   MAIS   DE   R$   4   MILHÕES   PARA   A   
GESTÃO   AMBIENTAL   DE   270   MUNICÍPIOS   
BAIANOS   

  

   admin     6   Maio,   2021     

Uma   solenidade   virtual   realizada   na   tarde   desta   quinta-feira   (6)   celebrou   dez   novos   convênios   e   

assinatura   de   protocolos   para   mais   oito   entre   o   governo   da   Bahia,   por   meio   da   Secretaria   de   

Meio   Ambiente   (Sema)   e   consórcios   públicos   intermunicipais.   A   iniciativa   vai   beneficiar   270   

municípios   para   o   biênio   2021/2023.   

Os   acordos   serão   firmados   através   do   Programa   de   Gestão   Ambiental   Compartilhada   (GAC),   

que   tem   como   principal   objetivo   apoiar   o   processo   de   organização   e   ampliação   da   capacidade   

dos   municípios   para   a   gestão   ambiental.   Os   recursos   envolvidos   somam   cerca   de   R$   4,5   

milhões.   
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“Essa   é   uma   ação   importante   de   parceria   entre   os   consórcios.   Estamos   fazendo   aquilo   que   

acredito,   que   apostamos   desde   o   início   do   nosso   mandato.   Temos   um   sucesso   absoluto   nos   

consórcios   de   saúde,   queremos   avançar   nos   consórcios   de   infraestrutura,   queremos   avançar   

nos   consórcios   de   resíduos   sólidos.   Aqui   é   uma   articulação   para   dar   celeridade   no   licenciamento   

ambiental,   estamos   aplicando   nos   municípios   para   capacitação,   contratação   de   pessoal.   Na   

atividade   pública   cada   passo   que   damos   traz   com   ela   mais   responsabilidade   no   sentido   de   uma   

vez   concedendo   as   licenças,   cada   prefeito   será   responsável   pelo   aspectos   legais,   eu   tenho   

certeza   que   tudo   ocorrera   bem”,   disse   o   governador   Rui   Costa   durante   o   evento.   

Os   novos   convênios   vão   beneficiar   os   seguintes   consórcios:   Intermunicipal   de   Desenvolvimento   

do   Circuito   do   Diamante   da   Chapada   Diamantina;   Território   do   Recôncavo   –   CTR   Recôncavo;   

CDS   do   Território   Litoral   Sul;   CDS   Vale   do   Jiquiriçá;   CDS   do   Território   de   Irecê;   Médio   Rio   das   

Contas;   CDS   Intermunicipal   do   Vale   do   Rio   Gavião;   Consórcio   de   Desenvolvimento   Sustentável   

do   Velho   Chico;   CDS   Território   Piemonte   Diamantina;   Território   Litoral   Norte   e   Agreste   Baiano;   

Consórcio   Intermunicipal   da   Mata   Atlântica   –   CIMA;   CDS   da   Costa   do   Descobrimento;   CDS   do   

Território   da   Bacia   Paramirim;   CDS   Portal   do   Sertão;   CDS   Bacia   do   Jacuípe;   Intermunicipal   dos   

Municípios   do   Oeste   Da   Bahia   –   Consid;   CDS   Território   Piemonte   Norte   do   Itapicuru;   e   CDS   do   

Alto   Sertão.   

O   Programa   de   Gestão   Ambiental   Compartilhada   (GAC)   foi   criado   em   2008,   e   é   uma   iniciativa   

da   Sema   que   incorpora   os   aspectos   centrais   da   lei   Complementar   140,   do   Governo   Federal,   

sancionada   em   dezembro   de   2011,   que   parte   do   princípio   de   que   a   competência   pela   gestão   

ambiental   é   compartilhada   entre   os   entes   federados.   
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Professora de Direito Tributário, graduada em Administração de Empresas (UFBA) e Direito (FDJ) 

,Pós-Graduada em Administração Tributária (UEFS), Direito Tributário, Direito Tributário Municipal 

(UFBA), Economia Tributária (George Washington University) e Especialista em Cadastro pelo 

Instituto de Estudios Fiscales de Madrid. 

Reforma Tributária, NÃO! 

A Constituição Federal (CF) determinou um novo marco no Federalismo 

Fiscal Brasileiro ao dotar Estados e Municípios de autonomia e competência 

tributária. O próprio artigo primeiro da CF estabelece que a República 

Federativa do Brasil é formada pela união indissolúvel dos Estados, 

Municípios e do Distrito Federal, constituindo-se num Estado Democrático de 

Direito. A organização político-administrativa da República Federativa do 

Brasil compreende, assim, a União, os Estados, o Distrito Federal e os 

Municípios, todos autônomos. 

A União não deve intervir nos Estados nem no Distrito Federal, só em casos 

excepcionais e os seguintes princípios constitucionais são assegurados: 

forma republicana, sistema representativo e regime democrático; direitos da 

pessoa humana; autonomia municipal; prestação de contas da administração 

pública, direta e indireta. Desta forma, seria interessante que os leigos 

absorvessem que a decisão do Supremo Tribunal Federal, atribuindo aos 

estados e municípios competência para adotar medidas de restrição de 

locomoção durante a pandemia atende perfeitamente aos ditames 

constitucionais. 

O sistema político descentralizado e a repartição obrigatória de receita 

prevista na CF permitiram que Estados e Municípios não sofressem um 

baque nas suas finanças. A arrecadação própria dos entes, as transferências 

constitucionais realizadas pela União, o pagamento do auxílio emergencial 

aprovado pelo Congresso Nacional e à suspensão das dívidas com a União 



propiciaram que Estados e Municípios pudessem atuar de forma sistemática 

nas políticas de combate ao corona vírus, sem comprometer os demais 

serviços públicos. 

Todavia, no Brasil, realmente, ocorrem situações inusitadas e jamais vistas 

em nenhuma outra parte do mundo. No momento em que o país vive a sua 

segunda onda de contaminação, a União insiste em votar um projeto de 

reforma tributária. Ora, a implementação de uma modificação no sistema 

tributário de um país requer um ambiente propício, um governo forte, eficaz e 

com grande capacidade institucional, muito diferente do cenário que hoje se 

apresenta. 

Retirar de estados e municípios tributos de peso para sua sustentabilidade e 

transferi-los à União é promover o enfraquecimento do pacto federativo, 

comprometer os gastos com saúde e a própria gestão da pandemia que 

cabia ao governo federal executar, mas não o fez, podendo sepultar de uma 

vez a autonomia fiscal dos entes subnacionais. Não é hora de reforma! O 

país está vivendo uma crise sanitária e política sem precedentes. 

Faz-se necessário investimento público, não aumento de carga tributária 

diante de uma economia estagnada pela pandemia. Existem distorções 

absurdas na proposta para o segmento de prestação de serviços. A 

tributação sobre o consumo no Brasil é elevadíssima e deveria ser atenuada, 

aumentando o peso sobre a renda. A perseguição deveria ser pela 

regulamentação do Imposto sobre Grandes Fortunas, além da tributação 

sobre lucros e dividendos. 

Paga tributo quem pode suportar a carga. Chega de insistir num sistema 

regressivo.  Aqueles que têm maior capacidade contributiva devem colaborar 

mais, numa tentativa de diminuir as desigualdades existentes. A 

centralização nacional da apropriação da receita pública oriunda dos tributos 

não pode ser admitida pelos estados e municípios, pois distorceria o 

princípio federativo, característica marcante da república. 

. 
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Variantes de Manaus e do Reino Unido 

são identificadas em 32 municípios da 

Bahia 
Pasta recomendou que as pessoas evitem viagens para 
essas cidades 

Foto: Jefferson Peixoto/SecomPMS 

 A Secretaria Estadual de Saúde (Sesab) apontou a presença das “variantes de atenção” em 32 municípios 

baianos. Entre as cepas estão as identificadas em Manaus (P.1) e no Reino Unido (B.1.1.7). Por causa disso, 

a pasta recomendou que as pessoas evitem viagens para essas cidades. 

Segundo o Cievs, a Bahia confirmou 93 casos da variante de Manaus, com 40 hospitalizações e 29 óbitos. Já 

da variante britânica foram confirmados 13 casos, com duas hospitalizações e duas mortes. 

Confira a lista: 

Amargosa 

Anguera 

Brumado 

Camaçari 

Cipó 

Conceição do Jacuípe 

Cruz das Almas 

Dias D’Ávila 

Feira de Santana 

Guanambi 



Ilhéus 

Irecê 

Itabuna 

Itapetinga 

João Dourado 

Juazeiro 

Lauro de Freitas 

Luís Eduardo Magalhães 

Mutuípe 

Porto Seguro 

Prado 

Retirolândia 

Riachão do Jacuípe 

Salvador 

Santa Luz 

Santo Antônio de Jesus 

São Gonçalo dos Campos 

São Sebastião do Passé 

Serra Preta 

Serrinha 

Tanhaçu 

 



Senado foca em reforma tributária ampla
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A queda de braço em torno do fatiamento ou não da

reforma tributária deflagrou um clima de insatisfação

entre parlamentares, secretários estaduais de Fazenda

e representantes do setor produtivo, que tentam manter

viva a discussão da reforma ampla apresentada na

terça-feira pelo deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB).

A divisão da proposta em quatro partes é defendida pelo

presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), com aval do

ministro da Economia, Paulo Guedes, mas enfrenta

resistências.

Antes mesmo do fim da leitura do parecer, Lira anunciou

na terça a extinção da comissão e remeteu o texto ao

plenário da Câmara, onde deve ser desmembrado em

quatro partes e ter novos relatores. Na prática, a

decisão de Lira 'joga no lixo' o parecer de Ribeiro, que

buscava unificar tributos sobre consumo federais,

estaduais e municipais. Técnicos veem risco de as

discussões retornarem à estaca zero, provocando

atrasos em uma das reformas consideradas essenciais

para melhorar o ambiente de negócios.

Congressistas favoráveis à proposta ampla de Ribeiro

optaram por ignorar o anúncio de Lira de que a

comissão mista da reforma tributária, composta por

deputados e senadores, está extinta. Vice-presidente do

colegiado, o deputado Hildo Rocha (MDB-MA) diz que

está mantido o cronograma que prevê apresentação do

relatório final na próxima terça-feira. 'Os atos de Lira

não têm influência porque a comissão é independente',

disse Rocha.

A estratégia é fazer com que o texto chegue à

Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado,

longe da alçada de Lira. A opção é viável porque uma

das propostas abrangidas no parecer é a PEC 110,

apresentada por senadores. O presidente do Senado,

Rodrigo Pacheco (DEM-MG), se mostrou favorável à

continuidade da comissão mista em nota emitida ainda

na noite de terça-feira.

Embora tenha desagradado aos parlamentares, o ato do

presidente da Câmara foi bem recebido pela equipe

econômica, que quer o fatiamento da proposta. Guedes

é crítico da proposta de Ribeiro e vê risco de a União ter

de arcar com compensação bilionária a Estados e

municípios por eventuais perdas de arrecadação com a

reforma. A fatura poderia atingir R$ 400 bilhões e é

considerada impraticável pela equipe econômica.

A interlocutores, o ministro da Economia tem dito que,

se o objetivo dos parlamentares for 'saquear' a União

por meio do fundo de compensação, é preferível 'deixar

como está', sobretudo em um contexto de recordes de
1
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arrecadação no governo federal. O fatiamento da

reforma, por sua vez, é considerado uma estratégia

eficaz para o governo ter 'maior controle' sobre o

resultado final.

'Fatias'

Como mostrou o Estadão/Broadcast, a repartição

pretendida por Lira prevê um projeto para unificar PIS e

Cofins nos moldes da Contribuição sobre Bens e

Serviços (CBS) enviada ao Congresso pela equipe de

Guedes. Essa primeira fase também incluiria a

tributação de lucros e dividendos na pessoa física, com

redução de Imposto de Renda da Pessoa Jurídica.

Outra 'fatia' deve tratar da criação de um imposto

seletivo em substituição ao Imposto sobre Produtos

Industrializados.

Uma terceira parte incluiria um amplo programa de

renegociação de dívidas tributárias, chamado de

'passaporte tributário', mas que segue os moldes de um

Refis, com descontos em multas e juros e pagamento

em parcela única. Outra fase prevê a criação de um

imposto sobre transações, nos mesmos moldes da

CPMF.

No dia seguinte à decisão de Lira de anunciar a

extinção da comissão, os secretários estaduais de

Fazenda se posicionaram contra a medida e

defenderam a reforma ampla, que inclua Estados e

municípios. Para eles, o ato desconsidera dezenas de

reuniões e debates realizados ao longo de mais de dois

anos entre legisladores, empresas e o próprio governo

federal.

'Extinguir agora a comissão mista e paralisar o debate

sobre a reforma tributária seria um enorme desrespeito

não apenas ao relator, aos deputados e senadores e às

entidades que participaram da construção conjunta da

proposta, como também à sociedade, que espera e

precisa de um sistema tributário mais justo para o País',

afirma o presidente do Comitê de Secretários Estaduais

de Fazenda, Rafael Fonteles.

'O fatiamento da reforma não é o ideal. Vamos seguir a

agenda com parlamentares e a comunicação com o

grande público pela imprensa explicando os benefícios

de uma reforma ampla', disse Renata Mendes, líder do

movimento Pra Ser Justo. Especialistas também alertam

que mudar PIS e Cofins por um projeto de lei pode ser

arriscado do ponto de vista jurídico e pode inviabilizar a

'acoplagem' dos impostos estaduais e municipais no

futuro. (Colaborou Eduardo Laguna)

As informações são do jornal O Estado de S. Paulo.

Assuntos e Palavras-Chave: SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação
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Programa antidesemprego deve custar R$ 6
bilhões
Ideia é que despesa seja financiada por crédito extraordinário

Por Edna Simão e Mariana Ribeiro — De Brasília

07/05/2021 05h01 · Atualizado 

O programa que o ministro da Economia, Paulo Guedes, pretende lançar para

reduzir o desemprego entre os jovens, que vem sendo chamado de Bônus de

Inclusão Produtiva (BIP), deve custar por volta de R$ 6 bilhões aos cofres públicos. A

ideia é que essa despesa seja financiada por crédito extraordinário, ou seja, fora do

teto de gasto.

Pelos estudos que vêm sendo feitos até o momento, o programa ofereceria dois

milhões de bolsas a jovens que buscam emprego. O beneficiário receberia até R$

600, valor que seria dividido entre o governo e o empregador. A ideia é que o valor

pago pela União varie de R$ 250 a R$ 300 - a outra parte seria bancada pelo

empregador. Essa calibragem, no entanto, ainda está em discussão.

Com a contrapartida da empresa, seria assegurado que o jovem recebesse o

equivalente ao salário mínimo pago por hora, que é de R$ 5. Ainda será definido

qual o limite de horas de trabalho no âmbito do programa. Também não há uma

definição sobre se um jovem poderá receber mais de uma bolsa ou sobre qual será

a faixa etária atendida.

Nos últimos dias, Guedes tem dito que o governo lançaria em breve um programa

para os chamados “invisíveis”, trabalhadores informais, fortemente afetados pela

crise gerada pela pandemia.

há 5 horas

Brasil
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Nesta semana, em audiência pública na Câmara, o ministro afirmou que lidar com

os “invisíveis” é o maior desafio do governo e que BIP teria foco em jovens nem-

nem, que não trabalham e nem estudam. Mas, segundo fontes, a ideia é mais geral,

para jovens desempregados, com dificuldade de acesso ao mercado de trabalho

formal.

Os jovens atendidos pelo programa devem ter acesso a trabalho e qualificação

profissional, em uma espécie de estágio-técnico. O formato está sendo discutido

dentro do Ministério da Economia e, provavelmente, outros ministérios ainda

tenham que ser consultados, como o da Educação. O “timing” para lançamento

depende da evolução da pandemia.
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Gastar, arrecadar e a retórica da austeridade
Orçamento para este ano veio com um novo Cavalo de Troia

Por Benito Salomão e Cleomar Gomes da Silva

07/05/2021 05h00 · Atualizado há 5 horas
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A polêmica recente envolvendo o orçamento tem escancarado alguns problemas

de fundo da condução da política fiscal no Brasil. Primeiramente, as regras fiscais

existem, mas ainda são falhos os instrumentos legais que obrigam o governo a

cumpri-las. Em segundo lugar, há excesso de outras regras não fiscais que exercem

grande impacto orçamentário e causam rigidez no gasto público.

Neste cenário, ainda mais complicado por uma elevada dívida pública para padrões

emergentes, o Brasil se viu obrigado a empenhar esforços fiscais inéditos na sua

história para fazer face à pandemia do coronavírus. O decreto de calamidade

pública e a PEC do orçamento de guerra fizeram com que as regras fiscais, como

Lei de Responsabilidade Fiscal e Teto de Gastos, ficassem temporariamente

suspensas. O resultado foi um déficit primário de aproximadamente R$ 782

bilhões.

Erros e omissões no lidar com a covid estão fazendo os
estímulos fiscais se prolongarem para além do necessário

Na virada de 2021, e ainda sem orçamento devidamente aprovado, o governo agiu

discricionariamente e aprovou um salário mínimo acima do inicialmente proposto.

Isto feito, um conjunto de rubricas de despesas obrigatórias do orçamento tiveram

suas projeções aumentadas compulsoriamente. Neste contexto, o Congresso

Nacional aprovou, no final do 1º trimestre de 2021, o orçamento para o ano

corrente, que veio contemplado com um novo Cavalo de Troia.

Despesas obrigatórias foram subestimadas para dar espaço legal a outros gastos,

principalmente o pagamento de emendas e o atendimento de bases eleitorais dos

parlamentares. Por outro lado, não foram considerados importantes gastos

necessários para a continuação do enfrentamento da pandemia, que tem se

mostrado extremamente mais letal na segunda onda.

Os economistas Alberto Alesina e Roberto Perotti, em artigo publicado em meados

da década de 1990, argumentaram que nenhuma regra fiscal pode impedir um



déficit se isto é o que um governo ou legislatura estão dispostos a fazer. Esta

máxima parece estar orientando os formuladores da política fiscal em ambos os

lados da Praça dos Três Poderes.

Mais do que isto, a peça orçamentária votada, se analisada no âmbito da retórica

fiscalista da equipe econômica, ecoa outro fenômeno conhecido da literatura sobre

finanças públicas: a chamada Ilusão Fiscal. Este termo, cunhado pelo economista

italiano Amilcare Puviani, se refere ao alto custo que as sociedades têm para

fiscalizar o orçamento, elevando incentivos para aumentos de gastos

governamentais.

Nas sociedades democráticas contemporâneas, caracterizadas por uma demanda

cada vez mais diversificada por bens e serviços públicos, a pressão social por mais

despesas governamentais é natural, fazendo com que elas cresçam

involuntariamente, aos moldes da chamada Lei de Wagner. Em períodos de

recessão econômica e elevado nível de desemprego, estas pressões se

intensificam. No Brasil, no entanto, as pressões sociais legítimas por mais gastos

públicos são, muitas vezes, cristalizadas na lei e na Constituição. Desta forma,

parece ser difícil empenhar ajustes das contas públicas pelo lado das despesas,

pois os mesmos sempre dependem de PECs, que por sua vez demandam um

elevado esforço legislativo e quase sempre são impopulares.

Este é um clássico debate na literatura teórica e empírica, que vislumbra um nexo

causal entre a arrecadação e o gasto público. Em 1961, Alan Peacock e Jack

Wiseman analisaram a dinâmica do gasto público do Reino Unido e verificaram que

episódios temporários, como guerras, demandavam aumentos temporários de

gastos públicos, com consequentes elevações permanentes da carga tributária.

Este fenômeno gerou a clássica taxonomia “gastar-arrecadar”. Em 1978, Milton

Friedman defendeu que o governo só gastasse recursos que possuísse

previamente, surgindo então a taxonomia “arrecadar-gastar”.

No Brasil, as evidências da literatura empírica apontam para uma predominância

da taxonomia gastar-arrecadar. Significa que gastos públicos são contratados e,

posteriormente, receitas devem ser geradas por vias de elevações tributárias e/ou

de dívida pública. Estimações mais recentes destes economistas que aqui escrevem

confirmam esta causalidade indo da despesa para a receitas. Mas há algumas



ressalvas, pois o movimento é assimétrico. As nuances do orçamento brasileiro

fazem com que quando as receitas aumentam, dado um crescimento econômico

mais acelerado, haja uma elevação até involuntária de um conjunto amplo de

despesas.

No entanto, na inversão de ciclo, quando a atividade econômica desacelera,

juntamente com as receitas, os gastos obrigatórios continuam em trajetória de

elevação, mas as despesas discricionárias (entre elas os investimentos públicos)

declinam. Assim, os resultados indicam que despesas obrigatórias parecem se

encaixar mais na taxonomia “gastar-arrecadar”, ao passo que despesas

discricionárias parecem ter causalidade oposta, do tipo “arrecadar-gastar”, pois

dependem mais do desempenho das receitas.

Estas mesmas estimações apontam que, nos vinte anos compreendidos desde o

regime de metas de superávit primário firmado em 1999, receitas e despesas

públicas tiveram um comportamento padrão de convergência no longo prazo, de

forma que mesmo diante de choques de curto prazo que pudessem descolar estes

agregados de suas tendências, eles sempre retornaram à sua trajetória.

Entretanto, este retorno tem sido cada vez mais lento e, além disso, não há

garantias de que este comportamento seja mantido daqui para frente. As

dificuldades envolvendo a recuperação econômica da economia brasileira causam

incertezas sobre o comportamento das receitas. Já pelo lado das despesas, a crise

recente acentua as pressões sociais por mais gastos públicos. Tudo isso agravado

por uma dívida pública que ronda perigosamente a casa dos 100% do PIB.

Se, por um lado, a pandemia do coronavírus impôs a necessidade de elevação de

gastos públicos direcionados à solução do problema, por outro, erros e omissões

no lidar com a doença estão fazendo com que os estímulos fiscais se prolonguem

para além do necessário. Isso pode colocar mais pressão sobre a já elevada carga

tributária brasileira no longo prazo e pode, inclusive, colocar a perder regras

relevantes para a sustentabilidade fiscal do país. No curto prazo, no entanto,

esforços devem ser concentrados na solução dos problemas relativos à pandemia,

poupando vidas possíveis e tornando crível a política fiscal.
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Líder articula aprovação de crédito
suplementar para recompor Orçamento
Expectativa é de acordo para votar projeto sem modificações

Por Renan Truffi e Vandson Lima — De Brasília

07/05/2021 05h00 · Atualizado 

O líder do governo no Congresso Nacional, senador Eduardo Gomes (MDB-TO),

disse ao Valor que trabalha para conseguir aprovar, sem modificações, o projeto

que abre crédito suplementar para recompor despesas cortadas no Orçamento de

2021. Na avaliação dele, desta forma, seria possível restituir os recursos sem zerar

programas sociais e de emprego.

Segundo Gomes, há um consenso de que o tema deve ser “pacificado” antes de sua

apreciação no plenário. A expectativa é que os líderes se reúnam para discutir o

assunto na segunda-feira. Caso seja construído um acordo, o projeto de lei do

Congresso Nacional (PLN) 4, que trata dessa recomposição, pode ser levado à

votação na quinta-feira. A votação do PLN vem sendo adiada há semanas. Com

isso, o impasse em torno da recomposição do orçamento do Fundo de

Arrecadação Residencial (FAR) para impedir a paralisação de obras para construção

de moradias à população de menor renda continua.
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Recentemente, o Valor noticiou que, sem a recomposição de orçamento do FAR, o

Ministério do Desenvolvimento Regional (MDR) não terá dinheiro, a partir deste

mês, para manter a continuidade das obras para construção de moradias à

população de menor renda. A expectativa era de que mais de 200 mil obras fossem

paralisadas.

Como consequência disso, uma das possibilidades cogitadas é que outras áreas

não tivessem seus orçamentos restituídos - isso inclui despesas obrigatórias como

seguro-desemprego e seguro-defeso. Técnicos da Secretaria Especial de

Previdência e Trabalho têm demonstrado preocupação essa probabilidade. Na

prática, o PLN 4 restabelece quase R$ 20 bilhões ao Orçamento federal deste ano

para viabilizar, principalmente, o pagamento de benefícios sociais.

Nesta terça, o presidente do Senado Rodrigo Pacheco (DEM-MG) chegou a abrir a

sessão do Congresso, mas sem acordo, a votação foi adiada. Além da

recomposição orçamentária, deputados e senadores precisam chegar a um acordo

sobre os 10 vetos que estão na pauta. Nove deles já têm mais de 30 dias de

publicação e, portanto, trancam a pauta de votações, tendo de ser votados pela

regra antes do PLN 4.

Oito começam com os deputados, pois são leis que se originaram na Câmara e

medidas provisórias. Entre eles está o veto integral do presidente Jair Bolsonaro ao

projeto que garantia acesso à internet, com fins educacionais, a alunos e

professores da educação básica pública, destinando R$ 3,5 bilhões do Fundo de

Universalização dos Serviços de Telecomunicações (Fust) para isso. O governo

alegou restrições orçamentárias para o veto.

Já entre os vetos que começam pelo Senado, está a proposta que permite a compra

de vacinas contra a covid-19 por Estados e municípios e pela iniciativa privada.

Neste caso, o veto se deu ao excluir a previsão de que a União reembolsaria os

entes da federação pela compra, caso não seja cumprido em tempo o Plano

Nacional de Imunização (PNI).

Também foi vetado trecho que estabelecia a obrigação de que o Ministério da

Saúde atualizasse, em até 48 horas, painéis de informação sobre a aquisição e

aplicação de vacinas pelas empresas que adquiriram o imunizante.
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Marinho tenta recuperar verbas perdidas em
corte do orçamento
Por Fabio Graner e Edna Simão — De Brasília
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Ministro do Desenvolvimento Regional articula para retomar R$ 2,7 bilhões que sua Pasta perdeu na crise com o
Congresso — Foto: Michel Jesus/Câmara dos Deputados
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O Ministério do Desenvolvimento Regional (MDR) está negociando com a equipe

econômica e a secretaria de Governo a retomada do nível de despesas

discricionárias que estava na proposta original do orçamento deste ano - R$ 6

bilhões, segundo apurou o Valor. Após os vetos e cortes realizados no mês

passado, os recursos para livre direcionamento pelo ministério ficaram em torno

de R$ 3,3 bilhões. Ou seja, o reforço requerido é da ordem de R$ 2,7 bilhões.

O orçamento total é bem maior para este ano, mas a maior parte desse dinheiro

diz respeito a despesas obrigatórias e a recursos de emendas parlamentares, sobre

as quais, não há controle quanto à destinação.

As negociações continuam nos próximos dias, mas uma solução pelo menos parcial

é esperada para a próxima semana. A situação da Pasta comandada por Rogério

Marinho se tornou emblemática da confusão que se criou com o orçamento deste

ano. O MDR, que teve maior volume de recursos reforçados durante a tramitação

da peça orçamentária no Congresso, também foi o que teve maior corte de

recursos, somando os cortes definitivos e os bloqueios preventivos.

O problema é que outras Pastas também querem mais recursos para este ano e

estão brigando para reforçar suas dotações orçamentárias. Fontes da área

econômica explicam que, diante das restrições do teto de gastos, o processo de

recomposição de recursos tende a ser gradual, à medida que haja espaço gerado

por despesas não realizadas, em especial as obrigatórias. E a definição sobre para

onde esses recursos irão dependerá fundamentalmente do que o presidente Jair

Bolsonaro definirá na política.

Um dos grandes problemas para o MDR é a necessidade de recomposição do

orçamento do Fundo de Arrecadação Residencial (FAR). A necessidade está em

torno de R$ 1,5 bilhão e há riscos relevantes, já neste mês, de ocorrer paralisação

de obras para construção de moradias para a população de menor renda contínua

(Minha Casa, Minha Vida). A estimativa é de perda de 130 mil empregos, caso esse

cenário de interrupção do programa se confirme.

No documento, há uma lista de problemas que o corte de recursos promete

causar, além da parada no Minha Casa, Minha Vida. Entre eles dificuldades para

despesas de fundos constitucionais, para continuação de obras ligadas a



infraestrutura hídrica, risco de operação de transporte público nas redes da CBTU e

Trensurb.

Além disso, poderão ser suspensas obras de saneamento integrado e

abastecimento de água, que totalizam cerca de R$ 3,61 bilhões, impacto na

produção de mais de 15 mil pescadores dos Estados do Nordeste e no

povoamento sistemático das 319 barragens em todo o semiárido nordestino. No

total, o ofício lista 16 problemas. “Alerto que a situação atual coloca as políticas

públicas deste ministério em sério risco e, em análise mais ampla o gasto público

induzido na criação e manutenção de empregos”, diz Marinho em ofício enviado

aos ministérios da Economia e da Casa Civil.

A expectativa de uma ala do governo, ligada ao MDR, é que a articulação política

consiga se entender com o Congresso para recompor parte das verbas. Na

segunda-feira, o Valor noticiou que, sem a recomposição de orçamento do FAR,

que foi praticamente zerado, o MDR não teria dinheiro, a partir deste mês, para

manter a continuidade das obras para construção de moradias à população de

menor renda.

A expectativa era de que mais de 200 mil obras fossem paralisadas. Também não

haverá recursos para pagar despesas operacionais já contratadas para prestação

de serviços de vigilância em obras paralisadas e unidades habitacionais ociosas e

demandas judiciais. Para tornar o orçamento deste ano “exequível”, o governo fez

um corte de um pouco mais de R$ 20 bilhões em emendas e despesas

discricionárias.
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Separados no papel, unidos no propósito: o que acontece com a Fundação Bill e Melinda Gates
após a separação do casal?

Bolsonaro: 'Canalha é aquele que é contra o tratamento precoce e não apresenta alternativa'

Guedes deve ser convocado pela CPI a responder acusações de Mandetta
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Nem tudo está perdido
Crescimento mundial pode puxar a economia brasileira

07/05/2021 05h00 · Atualizado 

A expansão da economia americana, estimada em cerca de 7% este ano, e a da

China, com a perspectiva de um crescimento de 9%, puxam o crescimento da

economia mundial para a casa dos 6% com impacto positivo sobre os países

emergentes. Na zona do euro as expectativas são mais modestas, com a produção

interna aumentando algo na casa dos 4%. O Brasil recebe esses ventos a favor

movidos por políticas fiscal e monetária expansionistas e, se não fizer besteira,

pode até levar algumas casas a rever suas expectativas sobre o nível de atividade

doméstica. Esse é o caso do Instituto Brasileiro de Economia da Fundação Getulio

Vargas (FGV Ibre), que cogita fazer revisão dos seus prognósticos para algo

ligeiramente superior aos 3,2% estimados para a evolução do Produto Interno

Bruto (PIB) neste ano.

No primeiro trimestre havia a previsão de uma contração da economia brasileira de

cerca de 0,5%, mas a realidade revela dados melhores e deverá registrar um

percentual levemente positivo para a atividade. O segundo trimestre ainda está

com projeções também negativas, mas as informações de abril são melhores do

que o esperado.

Crescimento mundial pode puxar a economia brasileira

há 5 horas

Brasil

https://valor.globo.com/
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Tudo vai depender, porém, do ritmo da vacinação contra a covid-19 e das

informações sobre as últimas restrições à mobilidade que vários Estados,

sobretudo São Paulo, fizeram para conter o contágio. Segundo a coordenadora do

Boletim de Macroeconomia do FGV Ibre, Silvia Matos, é preciso considerar, ainda, o

risco de uma terceira onda da pandemia por causa da cepa indiana do vírus. Se isso

acontecer, novas medidas de restrição à mobilidade podem ser usadas e não se

deve descartar por completo o recurso ao “lockdown”.

O crescimento, tão desejado, também comporta riscos e um dos mais temidos é o

da aceleração da inflação. A crise representou, de forma praticamente simultânea,

um choque de demanda e um choque de oferta.

“Acho que podemos crescer bem no segundo semestre”, diz Silvia, mas não sem ter

que enfrentar vários obstáculos caso se esteja imaginando um crescimento mais

sustentável, e não somente uma recuperação cíclica. Além do risco de uma nova

onda da pandemia, a que o país fica exposto enquanto não tiver vacinado uma

parcela significativa da população, há também pressões inflacionárias, que

demandam elevação da taxa de juros, alto endividamento das famílias e forte

desemprego.

Os países que estão crescendo bem são os que vacinaram parte relevante da sua

população. Aqui, superando a pandemia, o governo terá que enfrentar os novos

velhos problemas se o Brasil quiser aproveitar a maré de crescimento mundial. No

curto prazo os resultados estão surpreendendo positivamente. A mobilidade está

voltando sem que se tenha impacto negativo, acima do que era esperado, na

economia.

Portanto, para poder aproveitar dessa onda de crescimento o país precisa, com

urgência, acelerar a vacinação para que o setor de serviços possa se recuperar.

Uma taxa básica de juros ao redor de 5% ao ano, provavelmente atrairia mais

recursos para a poupança financeira, sem comprometer os investimentos em

infraestrutura e no setor imobiliários que é forte gerador de empregos, e daria

algum sossego ao Banco Central. Isso, com a inflação na meta de 3,5%, representa

juros reais positivos de ao menos 1,5%.



Na quarta-feira passada o Comitê de Política Monetária (Copom) decidiu por um

aumento de 0,75 ponto percentual na taxa Selic, que subiu para 3,5% ao ano e já

indicou que em junho deverá ter mais um aumento de igual tamanho. Assim, a

taxa básica de juros vai para 4,25% ao ano.

Há sugestões também para o Brasil aproveitar as indústrias que estavam operando

no exterior e voltaram para o país, para se posicionar como alternativa na cadeia

global de produção.

E por fim, mas não menos importante, é a atuação do governo federal na educação

após dois anos de grandes prejuízos para os jovens. É ensurdecedor o silêncio do

Ministério da Educação sobre como deve ser a recuperação das aulas daqui por

diante e, mais do que isso, sobre como resolver um problema estrutural da

educação no país, onde as crianças pouco aprendem e se tornam adultos

analfabetos funcionais.

A agenda é gorda e não envolve apenas o Poder Executivo e o Congresso Nacional,

mas também os governos estaduais. Assim como a União, estes precisam melhorar

a qualidade dos serviços prestados e reduzir despesas. Nesse sentido seria muito

interessante ver a sociedade fluminense fiscalizar o que o governo do Estado

pretende fazer com os R$ 14 bilhões que lhe cabe do leilão de concessão para

exploração da água e do esgoto da Cedae, que rendeu um total de R$ 22 bilhões.

Assim como os mineiros devem ficar atentos ao que o governo de Minas Gerais

planeja fazer com parte importante que lhe cabe dos R$ 37,69 bilhões da

indenização recebida da Vale pela tragédia de Brumadinho. Só assim, com a pronta

fiscalização da sociedade, o dinheiro não se destinará a pagar aumento de salários

do funcionalismo.

O Brasil tem perdido a oportunidade de se juntar aos países que crescem, por fazer

escolhas erradas.

Porém, não está escrito em pedra que essa é uma regra geral e imutável.

Empenho presidencial



É impressionante o empenho do presidente Jair Bolsonaro em criar problemas com

a China na hora em que o Brasil depende do governo de Xi Jinping para obter os

insumos para a produção de vacinas e, assim, conter a pandemia da covid-19.

Muito ajuda quem não atrapalha!

Claudia Safatle é jornalista da equipe de criou o Valor Econômico e escreve às

sextas-feiras

E-mail: claudia.safatle@valor.com.br

Mais do Valor Econômico
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Água é responsável pela geração de 80% da energia da ENGIE

Bolsonaro: 'Canalha é aquele que é contra o tratamento precoce e não apresenta alternativa'

Separados no papel, unidos no propósito: o que acontece com a Fundação Bill e Melinda Gates
após a separação do casal?

Dólar comercial opera em baixa com cena externa no foco
Investidores avaliam dados sobre o mercado de trabalho nos EUA
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Governo diz que leilão do 5G pode ocorrer em 
julho e não vai priorizar arrecadação 

Segundo Fábio Faria, ministro das Comunicações, o TCU está analisando o edital 
que foi aprovado pela Anatel em fevereiro; ele disse ainda que foco do leilão serão 
os investimentos no setor 

Anne Warth, O Estado de S.Paulo 

06 de maio de 2021 | 19h46 

BRASÍLIA – O ministro das Comunicações, Fábio Faria, disse esperar que o leilão 

do 5G possa ocorrer ainda no mês de julho deste ano. Segundo ele, os ministros 

do Tribunal de Contas da União (TCU) estão avaliando o edital, que foi 

aprovado no fim de fevereiro pela Agência Nacional de Telecomunicações 

(Anatel). 

“Espero que o ministro Raimundo Carreiro (relator do edital do 5G no TCU) nas 

próximas semanas consiga levar o edital para o plenário do TCU”, afirmou, em live 

realizada pela Conexis, que reúne as maiores operadoras do País. Segundo o ministro, 

uma vez aprovado pela corte de contas, o edital deverá voltar para receber o aval final 

da Anatel. Essa fase deve durar em torno de 40 dias, disse ele. 

Faria frisou que o leilão não vai priorizar a arrecadação, mas sim a realização de 

investimentos pelas teles para ampliar a conectividade. Entre as obrigações impostas 

estão a implantação do 4G em cerca de duas mil localidades acima de 600 habitantes e 

em quase 50 mil quilômetros de rodovias federais. 

Faria citou ainda o Programa Amazônia Integrada e Sustentável (PAIS), que 

pretende conectar regiões isoladas do País por meio de fibra óptica, e uma rede de 

comunicações exclusiva para órgãos públicos no Distrito Federal e de todo o País. 

“Um leilão arrecadatório é muito melhor para o setor, para as empresas que estão 

investindo em telecomunicações e para que possamos levar infraestrutura ao País”, 

disse o ministro. 
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“Conversamos com vários embaixadores e eles nos falaram que quase todos os países 

que estão fazendo o leilão 5G também estão prevendo uma rede privativa para separar o 

público e o privado”, acrescentou. 

O Estadão/Broadcast revelou que o governo está decidido a limitar o bônus 

de outorga do 5G a no máximo 10% do valor da faixa. Cálculos enviados ao TCU 

apontam que a frequência foi valorada em R$ 44 bilhões, montante que seria cobrado 

das teles caso o governo não impusesse nenhum investimento como contrapartida. 

Nesse cenário, as empresas teriam que pagar no máximo R$ 4,4 bilhões pela frequência 

no leilão. 

O ministro afirmou que cerca de 40 milhões de pessoas não têm acesso à internet 

atualmente no Brasil, mais do que a população de países como Portugal e Israel. 

“Quanto mais conseguirmos elevar infraestrutura e aumentar conectividade, mais 

atrairemos investimentos estrangeiros e o ambiente de negócios”, afirmou. 

Faria disse ainda que a nova lei de antenas vai facilitar a expansão do sinal 5G no País, 

ao liberar a maioria delas das exigências de obtenção de licenciamento ambiental. 

“Acredito que 90% das novas antenas de 5G poderão ser categorizadas como 

infraestrutura de pequeno porte, o que vai acelerar sua implantação no Brasil”, disse. 

Reforma tributária 

Sobre reforma tributária, o ministro disse estar otimista com relação à proposta. “O 

presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), dividiu a reforma tributária em cinco 

fases e acredito que teremos cinco relatores. Serão cinco relatores diferentes, 

antigamente era um só, e vamos começar da mais fácil para a mais complicada”, 

afirmou. 

Faria reconheceu que o setor de telecomunicações tem uma carga tributária elevada e 

que chega a 50%. “São pontos que vamos ter que trabalhar junto com o Congresso. O 

Congresso sempre houve setores, é um congresso reformista, mas também justo.” 
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Senado foca em reforma tributária ampla, após 
Lira extinguir comissão mista sobre o tema 

Decisão do presidente da Câmara gerou insatisfação de secretários estaduais de 
Fazenda e parlamentares; na prática, fim de comissão 'joga no lixo' o parecer de 
Aguinaldo Ribeiro, que defendia a unificação de impostos 

Idiana Tomazelli e Camila Turtelli, O Estado de S.Paulo 

06 de maio de 2021 | 05h00 

BRASÍLIA - A queda de braço em torno do fatiamento ou não da reforma 

tributária deflagrou um clima de insatisfação entre parlamentares, secretários 

estaduais de Fazenda e representantes do setor produtivo, que tentam manter viva a 

discussão da reforma ampla apresentada na terça-feira pelo deputado Aguinaldo 

Ribeiro (PP-PB).  

A divisão da proposta em quatro partes é defendida pelo presidente 

da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), com aval do ministro da Economia, Paulo 

Guedes, mas enfrenta resistências. 
 

Antes mesmo do fim da leitura do parecer, Lira anunciou na terça a extinção da 

comissão e remeteu o texto ao plenário da Câmara, onde deve ser desmembrado em 

quatro partes e ter novos relatores. Na prática, a decisão de Lira “joga no lixo” 

o parecer de Ribeiro, que buscava unificar tributos sobre consumo 

federais, estaduais e municipais. Técnicos veem risco de as discussões retornarem 

à estaca zero, provocando atrasos em uma das reformas consideradas essenciais para 

melhorar o ambiente de negócios. 

Congressistas favoráveis à proposta ampla de Ribeiro optaram por ignorar o anúncio de 

Lira de que a comissão mista da reforma tributária, composta por deputados e 

senadores, está extinta. Vice-presidente do colegiado, o deputado Hildo Rocha 

(MDB-MA) diz que está mantido o cronograma que prevê apresentação do relatório 

final na próxima terça-feira. “Os atos de Lira não têm influência porque a comissão é 

independente”, disse Rocha. 
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A estratégia é fazer com que o texto chegue à Comissão de Constituição e Justiça 

(CCJ) do Senado, longe da alçada de Lira. A opção é viável porque uma das propostas 

abrangidas no parecer é a PEC 110, apresentada por senadores. O presidente do 

Senado, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), se mostrou favorável à continuidade da 

comissão mista em nota emitida ainda na noite de terça-feira. 

Embora tenha desagradado aos parlamentares, o ato do presidente da Câmara foi bem 

recebido pela equipe econômica, que quer o fatiamento da proposta. Guedes é crítico da 

proposta de Ribeiro e vê risco de a União ter de arcar com compensação bilionária a 

Estados e municípios por eventuais perdas de arrecadação com a reforma. A fatura 

poderia atingir R$ 400 bilhões e é considerada impraticável pela equipe econômica. 

A interlocutores, o ministro da Economia tem dito que, se o objetivo dos parlamentares 

for “saquear” a União por meio do fundo de compensação, é preferível “deixar como 

está”, sobretudo em um contexto de recordes de arrecadação no governo federal. O 

fatiamento da reforma, por sua vez, é considerado uma estratégia eficaz para o governo 

ter “maior controle” sobre o resultado final. 

'Fatias' 

Como mostrou o Estadão/Broadcast, a repartição pretendida por Lira prevê um 

projeto para unificar PIS e Cofins nos moldes da Contribuição sobre Bens e 

Serviços (CBS) enviada ao Congresso pela equipe de Guedes. Essa primeira fase 

também incluiria a tributação de lucros e dividendos na pessoa física, com redução 

de Imposto de Renda da Pessoa Jurídica. Outra “fatia” deve tratar da criação de 

um imposto seletivo em substituição ao Imposto sobre Produtos 

Industrializados. 

Uma terceira parte incluiria um amplo programa de renegociação de dívidas tributárias, 

chamado de “passaporte tributário”, mas que segue os moldes de um Refis, com 

descontos em multas e juros e pagamento em parcela única. Outra fase prevê a criação 

de um imposto sobre transações, nos mesmos moldes da CPMF. 

No dia seguinte à decisão de Lira de anunciar a extinção da comissão, os secretários 

estaduais de Fazenda se posicionaram contra a medida e defenderam a reforma ampla, 

que inclua Estados e municípios. Para eles, o ato desconsidera dezenas de reuniões e 
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debates realizados ao longo de mais de dois anos entre legisladores, empresas e o 

próprio governo federal. 

“Extinguir agora a comissão mista e paralisar o debate sobre a reforma tributária seria 

um enorme desrespeito não apenas ao relator, aos deputados e senadores e às entidades 

que participaram da construção conjunta da proposta, como também à sociedade, que 

espera e precisa de um sistema tributário mais justo para o País”, afirma o presidente 

do Comitê de Secretários Estaduais de Fazenda, Rafael Fonteles. 

“O fatiamento da reforma não é o ideal. Vamos seguir a agenda com parlamentares e a 

comunicação com o grande público pela imprensa explicando os benefícios de uma 

reforma ampla”, disse Renata Mendes, líder do movimento Pra Ser Justo. 

Especialistas também alertam que mudar PIS e Cofins por um projeto de lei pode ser 

arriscado do ponto de vista jurídico e pode inviabilizar a “acoplagem” dos impostos 

estaduais e municipais no futuro. /COLABOROU EDUARDO LAGUNA 

 






